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РЕВИЗОР ВЫСТАВКА

5 июня 2017 года. Сотрудник Шипиловского отдела ЗАГС, молодая мама, настоящая красавица Татьяна Покаместова стала лучшей в профессии. Она победила на конкурсе «Московские мастера» 
среди работников органов ЗАГС. На юге столицы работают лучшие специалисты по бракосочетаниям!
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Автобусы частных перевозчиков, 
обслуживающих городские маршруты, 
подготовили к летнему сезону 
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На заседании присутствовали как сторонники, так 
и противники программы. 
— Дискуссия получилась сложная и бурная, — поблаго-
дарил жителей столицы, которые активно участвовали 
в обсуждении законопроекта, Сергей Собянин. — По 
сути она затронула не только жителей пятиэтажек, но 
и всю Москву. 
По итогам общественных обсуждений депутаты Госду-
мы подготовили 144 поправки к законопроекту, из кото-
рых при доработке к рассмотрению закона во втором 
чтении учли около 90 процентов. 
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ 
okruga@vm.ru

В Госдуме прошли пленарные слушания по за-
конопроекту о реновации. Поправки в закон 
представители власти обсудили с горожанами. 

Поправки москвичей 
приняты 

Об этом сообщил глава Департамента культурного на-
следия Алексей Емельянов. 
— Ни один из домов, являющихся объектом культурно-
го наследия, а также крупные архитектурные комплек-
сы эпохи конструктивизма и иные здания, представляю-
щие историко-культурную ценность, не вошли в про-
грамму реновации, — заявил глава ведомства. 
Так, по словам Емельянова, два таких дома уже были ис-
ключены из программы — это так называемые плоские 
дома 1910 года постройки по адресу: улица Пресненский 
Вал, 36 и 38, стр. 1. 
КИРИЛЛ ЖУРАВЛЕВ 
okruga@vm.ru

Программа реновации не затронет дома, явля-
ющиеся объектами культурного наследия 
и представляющими культурную ценность. 

Исторический облик 
города сохранят 

Голосование по программе реновации продлится до 
15 июня включительно. До этого времени жители Юж-
ного округа могут получить бесплатную юридическую 
консультацию от специалистов Столичной коллегии ад-
вокатов по адресу: улица Медиков, 1/1, корп. 3.  
— Наша задача — помочь людям разобраться, — расска-
зал президент Адвокатской палаты города Москвы 
Игорь Поляков. — Уже потом каждый гражданин, доско-
нально зная свои права, будет самостоятельно прини-
мать осознанное решение. 
Встречи проходят в будние дни с 13:00 до 17:00. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Сотрудники Столичной коллегии адвокатов 
продолжают консультировать жителей Южно-
го округа по вопросам реновации.

Юристы помогают 
разобраться 

5 июня мэр Москвы Сергей 
Собянин открыл движение 
по Аминьевскому шоссе по-
сле реконструкции. 
— Закончилась одна из са-
мых крупных дорожных 
строек Москвы, — заявил 
Сергей Собянин. — Ами-
ньевское шоссе является не 
только частью Северо-За-
падной хорды, но и участ-
ком Южной рокады. Оно тя-
нется от Рублевского шоссе 
до Каширки и далее до Лю-
блинской улицы. 
Кстати, реконструкцию раз-
вязки удалось завершить на 

полгода раньше намечен-
ных сроков. 
Мосты выведут автомоби-
листов с улицы Дорохова, 
попасть с одного из них 

можно и на улицу Артамо-
нова.
— Пропускная способность 
Аминьевского шоссе увели-

чивается фактически на 
30 процентов, — добавил 
Сергей Собянин. 
Благодаря вводу новой раз-
вязки удалось создать до-

полнительную 
связку для проез-
да до Кутузовско-
го проспекта — 
без необходимо-
с ти выезда 
с МКАД на Мо-
жайское шоссе.
Строители также 
укрепили часть 
русла реки Сету-
ни. Позаботились 
и об экологии — 

здесь строят три очистных 
сооружения, а ранее разде-
ленные пруды теперь соеди-
нены одним водопритоком.

Развязку сдали 
на полгода раньше 

5 июня 2017 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (справа) поблагодарил генерального директора компании-подрядчика Владимира 
Власова за завершение реконструкции Аминьевского шоссе 

Пропускная 
способность 
Аминьевского 
шоссе выросла 
на 30 процентов 

Руководитель центра Та-
мара Герасимова подводит 
к стенду с информацион-
ными брошюрами по про-
грамме реновации. 
— До конца голосования 
осталось буквально не-
сколько дней. В районе Зя-
бликово ни один дом не 
попал в предва-
рительные спи-
ски, — рассказы-
вает Тамара Ни-
колаевна. — Однако каж-
дую неделю в среднем го-
лосуют 150 жителей. 
Тамара Герасимова объяс-
няет: так как центр нахо-
дится рядом с метро, то не-
которым удобно после ра-
боты по дороге домой зай-
ти и выразить мнение по 
главному для столицы 
проекту. К тому же сотруд-
ники помогут разобраться 
во всех тонкостях про-
граммы. 
Хотя дома в районе и не 
вошли в списки голосова-
ния, Тамара признается: 
нагрузки от этого не стало 
меньше. Например, сейчас 
в многофункциональном 
центре все готовятся к за-
пуску новой услуги по вы-
даче и замене водитель-
ских прав. 

По словам руководителя, 
переключиться после на-
пряженной работы ей по-
могают животные. Так, 
у нее в кабинете стоит ак-
вариум с морской черепа-
хой. 
— Еще у меня есть лабра-
дор Бони, сокращено от 

Бонифаций, — 
улыбается руко-
водитель. — 
А в выходные  

с мужем ходим на иппо-
дром смотреть, как 12-лет-
няя дочка учится кататься 
на лошадях. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Специалисты многофункционального центра 
района Зябликово помогают жителям голосо-
вать по программе реновации.

Просто мы работаем 
для жителей 

6 июня 2017 года. Тамара Герасимова, руководитель центра 
«Мои документы» района Зябликово 

На прошлой неделе за-
вершилась  еще  одна 
дорожная стройка — 
железнодорожный 
путепровод в Передел-
кине. Эстакада длиной 
227 метров соединила 
Минское и Боровское 
шоссе. Ее пропускная 
способность составляет 
900 машин в час, причем 
только в одну сторону. 
Вместе с реконструкци-
ей железнодорожного 
перегона на все работы 
у строителей ушло менее 
двух лет. 

КСТАТИ

ЛЮДИ ДЕЛА

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru
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Герасимова  Тамара 
Николаевна называет 
себя старожилом цен-
тра государственных 
услуг. Начинала она 
с  должности  заме-
стителя руководите-
ля в Нагорном районе. 
А с 2015 года занима-
ет должность руково-
дителя «Моих докумен-
тов» района Зябликово. 

ДОСЬЕ



3РЕНОВАЦИЯ
Летние экспресс-курсы по робототехнике, 
геоинформатике и другим предметам 
открылись в детских технопарках столицы 
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Префектура Южного окру-
га поддержала обращение 
жителей домов по улице 
Бехтерева района Царицы-
но по поводу стартовой пло-
щадки для строительства 
нового жилья для переселе-
ния. В случае включения их 
домов в программу ренова-
ции они с высокой долей ве-
роятности переедут в ново-
стройку, которую возведут 

Префект Южного округа Алексей Челышев совместно 
с депутатом Государственной думы Анатолием Выбор-
ным и депутатом Московской городской думы Алексеем 
Мишиным провел плановую встречу с жителями в про-
шлую среду, 31 мая. Мероприятие посвятили животре-
пещущей теме для всех — реновации. 
Первым слово взял префект. Алексей Валентинович вы-
ступил с докладом о программе реновации жилищного 
фонда в Южном административном округе. Префект от-
метил, что в настоящее время голосование в округе про-
ходит по 359 домам. 
— В целом сегодня по Южному округу свое мнение в под-
держку программы реновации высказали более 52 про-
центов (на момент подписания номера цифра составляла 
более 65 процентов. — «ЮГ»), — сообщил Алексей Челы-
шев, добавив про один из самых крупных районов. — 
В районе Царицыно расположено 142 панельных пяти-
этажки, на голосование заявлено 140. Еще ни один дом не 
выразил желания отказаться от программы.
В финальной части своей речи Алексей Валентинович 
еще раз напомнил присутствующим, что реализация 
программы зависит только от самих жителей пятиэтаж-
ных домов и им решать, хотят они участвовать в про-
грамме или нет. 
Дальше встреча по традиции перешла в формат «вопрос-
ответ». 
— Если у меня есть две квартиры в малоэтажках, то могу 
ли я получить по программе так же две квартиры, но уже 
в одном доме? — поинтересовалась жительница Бирю-
лева Западного Галина Бучнева. 
Префект Алексей Челышев ответил утвердительно 
и еще раз отметил, что собственники квартир и нанима-
тели получат взамен жилье по площади не меньше пре-
дыдущей. 
Под конец встречи жительница района Царицыно Ната-
лья Владимирова спросила про стартовые площадки. 
— Вопрос находится на стадии согласования с Моском-
архитектурой, — ответил Алексей Челышев. — Однако 
они уже поддержали наше предложение по Кантемиров-
ской улице, влад. 27, и Товарищеской улице, влад. 2. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН   
okruga@vm.ru

Теперь голоса воздержавшихся будут считаться пропор-
ционально голосам, отданным за или против. 
— По уточненному порядку голоса «молчунов» будут 
учитываться пропорционально голосам других жите-
лей, поданным за или против включения дома в про-
ект, — сказал мэр Москвы Сергей Собянин. 
По словам мэра, при низкой явке в некоторых домах 
правильно подсчитать голоса будет проблематично. 
— Еще раз посоветовавшись с экспертами, членами Об-
щественной палаты, депутатами, мы внесем изменения 
в порядок проведения голосования, — отметил мэр.  
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru

Московские власти внесли поправки в поря-
док проведения голосования по программе 
реновации. 

Голоса «молчунов» 
перераспределят  

— Девять производственных предприятий перешли 
к строительству домов новых серий в Москве, они соот-
ветствуют стандартам качества, — заявил руководитель 
Департамента градостроительной политики и строи-
тельства Сергей Левкин. 
Глава ведомства также сообщил, что девять предприя-
тий перешли на производство домов новых серий и мо-
гут строить более двух миллионов квадратных метров 
недвижимости в год. Все они соответствуют стандартам, 
предъявляемым к домам, которые возводятся по про-
грамме реновации. 
КИРИЛЛ ЖУРАВЛЕВ 
okruga@vm.ru

Столичные домостроительные комбинаты 
примут участие в программе реновации жи-
лищного фонда столицы. 

Жилье высоких 
стандартов 

31 мая 2017 года. Глава управы района Царицыно Сергей Белов 
(слева) и житель пятиэтажки Алексей Казанов обсуждают с мо-
сквичами стартовую площадку

Первая 
стартовая 
площадка 
на юге 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ  
okruga@vm.ru 

Традиционная встреча префекта Южного ад-
министративного округа с жителями прошла 
в здании Москомспорта.  

31 мая 2017 года. Префект Южного административного округа 
Алексей Челышев на встрече с жителями

прямо у них во дворе. Глава 
управы района Сергей Бе-
лов призвал жильцов актив-
нее голосовать, чтобы их 
желание исполнилось. 
Очередное собрание ини-
циативной группы жильцов 
дома № 3, корпуса 1 и 2, 
а также дома № 5 прошло 
31 мая. 
— Мы провели неофици-
альный опрос жителей, — 
рассказывает житель одной 
из пятиэтажек Алексей Ка-
занов. — 95 процентов 
жильцов однозначно за пе-
реселение. 

Граждане написали письмо 
в префектуру, в котором по-
просили в качестве старто-
вой площадки рассмотреть  
место под застройку, кото-
рое находится непосред-
ственно во дворе их домов. 
— Префектура поддержала 
нашу петицию. В официаль-
ном ответе нам сообщили, 
что для переселения дома 
необходимо, чтобы две тре-
ти жильцов проголосовали 

за включение в програм-
му, — отметил Казанов. 
На встрече с жителями при-
сутствовал глава управы 
района Царицыно Сергей 
Белов. Отвечая на вопросы 

собравшихся, глава управы 
пояснил, что официальные 
гарантии переселения 
именно на выбранную 
жильцами площадку воз-
можно получить только по-
сле вхождения дома в про-
грамму, то есть по заверше-
нии голосования. 
— Сейчас вы активно голо-
суете. Если и дальше проя-
вите активность, то на 99 
процентов переселитесь 

именно в этот 
дом, — подчер-
кнул Белов.
Не менее важным 
вопросом для вы-
шедших на собра-
ние жильцов ста-
ло включение 
в проект ренова-
ции требований 
по созданию пар-
ковок, детских 

площадок, озеленения. 
Все предложения по созда-
нию комфортной среды гла-
ва управы посоветовал жи-
телям направлять в префек-
туру.

Предполагается, 
что новый дом 
построят прямо 
во дворе старой 
пятиэтажки 
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Алексей Челышев: 
Более половины 
жителей поддержали 
программу реновации 
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Шесть мини-ярмарок вакансий пройдут в Южном 
округе в июне. Первая ярмарка состоится 15-го числа 
в отделе трудоустройства «Автозаводской» 
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го проезда — были найдены 
топоры бронзового века. 
Гладкий камень с заточен-
ной гранью и отверстием 
для рукояти — так выгляде-
ло орудие труда и охоты 
древних племен, которые 
селились на будущем Крем-
левском холме четыре тыся-
чи лет назад. Возможно, на-
ходки впишут новую стра-
ницу в историю Москвы. 
Ведь уже установлено, что 
топоры относятся к так на-
зываемой фатьяновской 
культуре — по имени дерев-
ни Фатьяново под Ярослав-
лем, где были найдены впер-
вые в 1873 году. Позже ана-
логичные изделия были об-
наружены в курганах по 
всей Европе. Ранее археоло-
ги считали изготовителей 
каменных орудий кочевни-
ками — уж очень разброса-
ны памятники их культуры.
И вот — находка в «За-
рядье».
— Археологи не исключают, 
что рядом с «Зарядьем» мог-
ло находиться поселение — 
памятник фатьяновской 
культуры, — рассказал гла-

ДМИТРИЙ 
СЕМЕНОВ 
okruga@vm.ru 

На двух территориях Госу-
дарственного автономно-
го учреждения культуры 
города Москвы Парка 
культуры и отдыха «Кузь-
минки» в июне пройдут ра-
боты по ремонту детских 
площадок. Уже в конце 
июня в парках «Борисов-
ские пруды» и «Пойма 
реки Городни» обновят по-
крытия рядом с горками 
и другими игровыми сна-
рядами.
— В конце мая началась за-
мена резинового покры-
тия в парке «Борисовские 
пруды», а через несколько 
дней приступят к укладке 

нового покрытия в парке 
«Пойма реки Городни». 
Это плановые работы, ко-
торые выполняются по 
мере изнашивания насти-
ла. Завершение ремонта 
намечено на середину 
июня, точная дата неиз-
вестна в связи с погодны-
ми условиями, — расска-
зала Анна Кашпарова, 
пресс-секретарь ПКиО 
«Кузьминки».
В период проведения ра-
бот вход на площадки бу-
дет частично или полно-
стью закрыт.
КСЕНИЯ МУРАВЬЕВА 
okruga@vm.ru

НИЯУ «МИФИ» с 5 июня 
открыл традиционную 
летнюю практику для де-
сятиклассников.
Проектная деятельность 
школьников будет осу-
ществляться до 30 июня на 
базе кафедр и центров уни-
верситета по следующим 
направлениям: ядерные 
технологии, робототехни-
ка, нанотехнологии, ла-
зерная техника, энергети-
ческие системы и биоме-
дицина.
— В рамках практики 
школьники имеют воз-

можность почувствовать 
себя студентами и опреде-
литься с будущей профес-
сией, познакомиться на 
практике с современными 
инженерными технологи-
ями и лабораторным обо-
рудованием, — рассказали 
«ЮГ» в пресс-службе Мо-
сковского инженерно-фи-
зического института.
Стоит отметить, что в этом 
году практику в вузе прой-
дут шесть сотен учеников 
столичных школ.
АНАСТАСИЯ ОСТРОВКОВА 
okruga@vm.ru

В парках «Борисовские пруды» и «Пойма реки 
Городни» обновят резиновое покрытие дет-
ских площадок. 

Около 600 учеников московских школ прой-
дут летнюю практику в Московском инженер-
но-физическом институте. 

Чтобы играть было 
безопаснее 

Мирный атом 
и нанороботы 

ДМИТРИЙ Д
ЕМЕНОВ СЕ
kruga@vm.ru ok

На двух территориях Госу-
дарственного автономно-
го учреждения культуры 
города Москвы Парка 
культуры и отдыха «Кузь-
минки» в июне пройдут ра

нового покрытия в парке 
«Пойма реки Городни». 
Это плановые работы, ко-
торые выполняются по 
мере изнашивания насти-
ла Завершение ремонта

В парках «Борисовские пруды» и «Пойма реки 
Городни» обновят резиновое покрытие дет-
ских площадок. 

Бронзовый век 
под мостовой 

Во время реализации про-
граммы «Моя улица» сдела-
на находка, которая вполне 
может оказаться сенсаци-
онной: в западной части 
парка «Зарядье» во время 
работ по благоустройству — 
в том числе и Соймоновско-

ва Мосгорнаследия Алексей 
Емельянов.
К слову,  во время реализа-
ции программы «Моя ули-
ца» было сделано немало 
интересных находок: свето-
вые решетки на Мясницкой, 
мостовая из клинкерного 
кирпича на Пушечной ули-
це, белокаменный мост Ки-
тай-города на Славянской 
площади... Но фатьянов-
ские топоры, безусловно, — 
самые древние. Так что, по-

мимо эстетической и урба-
нистической задач про-
грамма «Моя улица» решает 
еще две — культурную 
и историческую.
Кстати, об истории. Со дня 
на день на Лесной улице 
начнется сооружение трам-

вайных путей — они прой-
дут от Миусского переулка 
до площади Тверской Заста-
вы — здесь, рядом с Бело-
русским вокзалом, располо-
жится разворотный круг. Те, 
кому за 30–35 лет, наверное, 
помнят трамваи на Лесной: 
в 1990-е годы их маршрут 
был значительно урезан 
в угоду автотранспорту.
Автомобилистам придется 
привыкать к ограничениям 
движения, вызванным стро-

ительством. Они продлятся 
до конца августа. В конце 
лета в столице возродится 
трамвайная линия протя-
женностью 1,2 километра, 
а путь до одного из важней-
ших вокзалов Москвы ста-
нет еще проще.

Уже известно, что по марш-
руту будут ходить трамваи 
«Витязь-М». Финальным 
этапом реконструкции пло-
щади Тверской Заставы ста-
нет возвращение на преж-
нее место памятника Мак-
симу Горькому работы Веры 
Мухиной. Монумент убра-
ли «на время» — перед нача-
лом реализации проекта 
«Большая Ленинградка», 
который в результате растя-
нулся на долгие годы и был 
завершен лишь сейчас.
Наконец, на прошлой неде-
ле начался очередной этап 
«программы в программе». 
Речь идет об обустройстве 
въездов в Москву в рамках 
программы «Моя улица». 
В прошлом году были благо-
устроены семь развязок 
МКАД с Ленинским про-
спектом, Варшавским, Мо-
жайским, Ленинградским, 
Ярославским, Рублевским 
и Каширским шоссе.
В этом году приведут в поря-
док «парадные ворота» Ал-
туфьевского и Щелковского 
шоссе, шоссе Энтузиастов 
и Мичуринского проспекта. 
А работы на Рязанском про-
спекте уже в самом разгаре. 
Здесь, во-первых, уберут все 
свисающие над дорогой 
провода в подземные кол-
лекторы, во-вторых, уложат 
200 тысяч квадратных ме-
тров газонного полотна, 
а осенью высадят 145 дере-
вьев и более 11 тысяч ку-
старников.

2 июня 2017 года. 
Одна из археологи-
ческих находок, об-
наруженных 
во время работ 
в парке «Зарядье» 
(1). Так будет вы-
глядеть одна из зон 
парка (проект) (2) 

На Кремлевском холме 
селились еще четыре тысячи 
лет назад — это доказали 
находки археологов 

1

2

— Московский бизнес ди-
версифицирован, приспо-
соблен для кризисов и го-
тов побеждать все трудно-
сти, — заявил Сергей Со-
бянин во время выступле-
ния на Петербургском 
международном экономи-
ческом форуме. 
На протяжении кризисных 
лет, по его словам, инве-
стиции в городской бюд-
жет не уменьшились. 
— Все эти три года бизнес 
демонстрирует рост своих 
вложений, — подчеркнул 
мэр. 
Кроме того, беспрепят-
ственно развивается мо-
сковская промышлен-
ность, растет количество 
технопарков. 

— Ни одна промышленная 
территория сегодня не за-
висит от административ-
ных решений, только 
должны выполняться эко-
логические, технологиче-
ские нормативы, — сказал 
Сергей Собянин. 
Национальный рейтинг 
состояния инвестицион-
ного климата составляется 
на основе 45 показателей. 
Большинство из них фор-
мируют по опросам биз-
несменов, так что высокая 
позиция, занимаемая го-
родом в рейтинге, свиде-
тельствует о положитель-
ной оценке действий вла-
стей бизнес-сообществом. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

Москва вошла в топ-3 регионов России с луч-
шим инвестиционным климатом. Об этом рас-
сказал столичный мэр. 

Бизнес крепко стоит 
на ногах 
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5МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ
Движение трамвая № 3 восстановлено 
после завершения ремонтных работ 
на трамвайных путях 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9–15 июня 2017
№ 21 (749)
UGORIZONT.RU

Наталья Дмитриева (на фо-
то)  — директор школы 
№ 937. Ее хорошо знают 
как дети, так и старшее по-
коление, а потому часто 
приходят за советом. 
— Обращаются по разным 
вопросам, — рассказывает 
депутат. — Благоустрой-
ство, жилищные и личные 
проблемы. 
Если поступило обраще-
ние, Наталья Дмитриева 
старается решить ситуа-
цию незамедлительно. 
— Например, ко мне обра-
тились люди, которые рас-
сказали, что возле подъез-
да живет пожилая женщи-

на, хотя ее квартира нахо-
дится в этом же доме, — го-
ворит Наталья Дмитрие-
ва. — Оказалось, что ее вы-
гнал великовоз-
растный сын. 
Я связалась 
с участковым, 
и вместе мы по-
говорили с сы-
ном. Объяснили 
м о р а л ь н ы е 
и правовые по-
следствия его поведения. 
Ситуация наладилась. 
Женщина вернулась 
в квартиру. 
Отношения между людь-
ми — одна важнейших ве-

щей в жизни, считает Дми-
триева. Как-то жители од-
ной из квартир пожалова-
лись на незаконную пере-

планировку у со-
седей сверху.
— Я изучила до-
кументы со спе-
циалистами, — 
говорит Дмитри-
ева. — Выясни-
лось, что не все 
так страшно. Со-

седям удалось договорить-
ся между собой и сохра-
нить добрые отношения.
Ряд вопросов выходят за 
рамки полномочий депута-
та. Тогда она передает про-

блему на уровень выше 
и контролирует решение. 
— Жители хотят спортпло-
щадку, а свободного места 
нет, — приводит пример 
депутат. — Можно убрать 
гаражные боксы на авто-
стоянке, но они находятся 
в частной собственности. 
Поэтому пока решить во-
прос не удалось, поскольку 
его разрешение требует ди-
алога разных сторон. 
К Наталье Дмитриевой хо-
дят по самым разным во-
просам, и каждому она счи-
тает своим долгом помочь. 
ЮРИЙ РУХЛЯДКО
okruga@vm.ru

Муниципальный депутат для жителей, как крестная мама. К ней идут по разным вопросам: от бы-
товых до общественно-важных, например благоустройства. Для Натальи Дмитриевой, муници-
пального депутата района Орехово-Борисово Северное, благо жителей всегда выше своих дел.

Сначала общее, потом личное 

Кроме того, старинный состав включает самый первый 
вагон № 1 и прицепной вагон № 1031. 
— Реставрация вагона типа «А» — очень кропотливый, 
но в то же время интересный проект, — рассказал на-
чальник Московского метрополитена Виктор Козлов-
ский. — Благодаря точному воссозданию внутреннего 
и внешнего облика поезда современные пассажиры смо-
гут увидеть метропоезд, на котором передвигались мо-
сквичи в середине 1930-х годов.
Вагон типа «А» был не только восстановлен, в нем полно-
стью воссозданы интерьер, освещение и даже цвет.
Салон и ходовая часть ретровагона восстановлены 
до мельчайших деталей. Данный состав будет использо-
ван при проведении уникальных ночных экскурсий по 
столичному метро. 
АНАСТАСИЯ ОСТРОВКОВА 
okruga@vm.ru

Московский метрополитен завершил рестав-
рацию вагона типа «А», на котором ездили 
пассажиры в 1935 году. 

Пассажиры увидят 
вагон 1930-х годов 

В настоящее время в учеб-
ном заведении установле-
но два стола любительско-
го размера — 3,8 на 1,6 ме-
тра. Обучение за одним 
рассчитано на 
четверых, поэ-
тому оттачивать 
свои навыки 
владения кием одновре-
менно могут пока что толь-
ко восемь человек. 
— Занимается с ребятами 
профессиональный тре-
нер третьего разряда, — 
отмечает директор учеб-
ного заведения Ирина Ро-
дина. — В основном сек-
ция рассчитана на учащих-
ся начальных классов. 
По словам Ирины Алексе-
евны, главная польза тако-
го кружка — развитие ко-
ординации и, как след-
ствие, гармоничного по-
черка и стратегического 
мышления у школьников. 
Если у ребят появится же-
лание заниматься дальше, 
то они после второго года 
обучения могут сдать спе-
циальный экзамен и «заго-
нять шары в лузу» в секции 

для более опытных би-
льярдистов. 
Сам проект реализуется 
при поддержке Федерации 
бильярдного спорта Мо-

сквы. 
Ирина Родина 
добавила, что 
совсем недавно 

проходил турнир «Празд-
ник бильярда», где уча-
ствовали и учащиеся учеб-
ного заведения. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Уникальный кружок игры на бильярде от-
крылся в школе № 1173 района Чертаново 
Центральное. 

Отличник разбивает 
пирамиду 

2 июня 2017 года. По словам директора школы № 1173 Ирины 
Родиной, в учебном заведении есть два бильярдных стола

Ирина Алексеевна Ро-
дина занимает долж-
ность директора шко-
лы № 1173 с 2006 года. 
Окончила Мичуринский 
государственный педа-
гогический институт. 
Как лучший работник 
Ирина  Алексеевна 
в 2010 году награждена 
почетной грамотой за 
успехи в сфере образо-
вания. 

ДОСЬЕ

ЛЮДИ ДЕЛА

Муниципальный депутат 
Татьяна Филиппова — ди-
ректор библиотеки № 148. 
Казалось бы — работник 
культуры. Но как депутату 
ей чаще всего приходится 
решать совсем другие во-
просы.
— У нас в Нагорном районе 
главный вопрос, наверное, 
жилищный, — улыбается 
Татьяна Викторовна. — 
Дело в том, что более 80 до-
мов попали под программу 
реновации. А 51 из них бу-
дет снесен в ближайшие 
годы. Разумеется, жители 
приходят ко мне и спраши-
вают, как все будет прохо-
дить. Конечно, для них это 
очень важно.
Вопросы иногда звучат до-
вольно странно. Одна из 
жительниц, например, 
спросила, получит ли она от 
властей компенсацию за не-
давно сделанный в хрущев-
ке ремонт.
— Я объясняю, что все, кто 
переселяется, получат не 
только новые, значительно 
более просторные кварти-
ры, но и ремонт комфорт-
класса, — поясняет Татьяна 
Викторовна.

Квартирный  
вопрос — 
самый 
острый 

30 мая 2017 года. Муниципальный депутат, директор библиотеки 
№ 148 Татьяна Филиппова 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

По ее словам, сносить хру-
щевки действительно давно 
пора. Во многих, например, 
уже текут крыши.
— У нас есть жители, кото-
рые во время дождя боятся 
включать свет, потому что 
может случиться короткое 
замыкание, — поясняет му-
ниципальный депутат. — 
Конечно, это довольно вет-
хое жилье.
Нередко Татьяна Викторов-
на также дает консультации 
тем, кто хочет встать в оче-
редь как нуждающийся 
в улучшении жилищных ус-
ловий. 
— Это не моя, как муници-
пального депутата, компе-
тенция. Тем не менее я всег-
да с удовольствием подроб-
но рассказываю, куда и с ка-
кими документами челове-
ку нужно обратиться, — по-
яснила Татьяна Филиппова.
И все же часто к народной 
избраннице обращаются 
и как к работнику  культу-
ры. Ведь в библиотеке 
№ 148 постоянно проходят 
концерты, здесь организу-
ют театральные постанов-
ки, спектакли, ставят и ли-
тературно-музыкальные 
композиции. 
— Мы и встречи с писателя-
ми проводим, и в разных го-
родских акциях участву-
ем — в «Библионочи», на-
пример, — рассказывает Та-
тьяна Филиппова. — В об-
щем, делаем все, чтобы 
жизнь в районе была более 
интересной и насыщенной. 
Благо возможности для это-
го есть.
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6 РЕВИЗОР
В четырех домах на Липецкой улице в этом 
году заменят стояки и разводки горячего 
и холодного водоснабжения 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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В редакцию «ЮГ» жалуются 
жители округа: автомоби-
листы запарковали все га-
зоны! Наш корреспондент 
вместе с инспектором Мо-
сковской административ-
ной дорожной инспекции 
отправился в рейд по ули-
цам округа. Искать  нару-
шителей долго не прихо-
дится: дома № 46 по улице 

Шабловке стоит «ауди». Ин-
спектор МАДИ Павел Де-
ментьев включает свой 
планшет, и программа по-
казывает, что этот участок 
входит в Реестр зеленых на-
саждений. Нарушение фик-
сируется. Владельцу придет 
штраф на 5 тысяч рублей. 
— Система в планшете не 
позволит сделать снимок, 
если участок не входит в Ре-
естр зеленых насажде-
ний, — комментирует 
пресс-секретарь Ольга Ды-
гало.

Мы садимся в служебную 
машину и продолжаем па-
трулировать улицы. По до-
роге сотрудники МАДИ рас-
сказывают, что только 
в этом году за парковку на 
озелененных территориях 
было оштрафовано девять 
тысяч водителей. Уже 
у дома № 12 на той же Ша-
боловке обнаружили при-
паркованную между дере-
вьями «Ладу». Павел фикси-
рует нарушение.
Мы проезжаем мимо дома 
№ 13 по улице Восточной. 

Всего на призыв москов-
ских властей приехать 
в столицу торговать от-
кликнулись 24 региона.
— Первыми радовать жите-
лей столицы ягодой начнут 
производители южных ре-
гионов: Ростовской, Астра-
ханской и Волгоградской 
областей, Краснодарского 
края и Кабардино-Балкар-
ской Республики. Осталь-
ные площадки начнут свою 
работу по мере посевной 
ягоды в регионах Россий-
ской Федерации, — отме-
тил руководитель столич-
ного Департамента торгов-
ли и услуг Алексей Неме-

рюк. — До начала фестива-
ля мы направили письма во 
все регионы страны, чтобы 
они могли попасть в Мо-
скву и продать отечествен-
ную садовую землянику 
здесь.
По словам главы ведом-
ства, по мере увеличения 
урожая к мероприятиям 
будут присоединяться но-
вые товаропроизводители, 
в том числе один из круп-
нейших производителей 
Московского региона — 
Совхоз имени Ленина, пла-
нирующий принять уча-
стие в ярмарочных меро-
приятиях по реализации 

клубники и земляники 
с 25 июня на ряде торговых 
площадок в городе, кото-
рые обеспечат реализацию 
более 800 тонн свежих 
ягод.
— Адресный перечень 
в этом году расширили, 
чтобы горожане могли ку-
пить свежие ягоды практи-
чески с грядки, — отметил 
глава столичного департа-
мента. 
Всего к реализации запла-
нировано более 20 различ-
ных сортов клубники и зем-
ляники, среди которых бу-
дут представлены такие со-
рта, как «Альба», «Ольвия», 

«Октава», «Мальвина», «Пе-
гас», «Зенит», «Великобри-
тания», «Баунти» и многие 
другие.
Все поступающие в Москву 
ягоды проходят контроль 
и дополнительно проверя-
ются столичными служба-
ми на соответствие сани-
тарным нормам. 
— Как только представите-
ли одного региона закон-
чат торговать на одной пло-
щадке, на их место встанут 
другие производители со 
своим урожаем, — говорит 
Алексей Немерюк.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
v.chernyavskaya@vm.ru

Более 30 площадок отведено в Южном округе для торговли клубникой. Сладкая, спелая, привезенная из Астраханской, Волгоградской областей, Крас-
нодарского края и Кабардино-Балкарии ягода ждет своих покупателей. В течение двух месяцев можно выбирать садовую землянику разных сортов 
по цене от 200 до 350 рублей за килограмм. 

Колеса бьют 
по газону, 
штрафы — 
по карману 

Участников клубничного фестиваля встретят Мальвина и Пегас 

Директор школы № 1073 
района Нагатино-Садов-
ники Евгения 
Ларионова гово-
рит, что для де-
тей дошкольно-
го возраста такие концер-
ты проходят почти каждую 
неделю. Главное, что нуж-
но сделать,  это увлечь и за-
интересовать ребят. 
— Они любят, чтобы было 
больше спортивных эста-
фет и викторин,  — расска-
зывает Евгения Иосифов-
на.  — На концерте предло-
жили им отгадывать загад-
ки. Отвечали наперебой. 
По словам директора, над 
программой праздника 

и над досугом учеников ду-
мают все педагоги школы. 

Бывает, что ча-
сто выезжают 
с детьми на экс-
курсию в Библи-

отеку им. Л. Н. Толстого. 
С теми, кто немного стар-
ше, даже в технопарк 
«Мосгормаш» ездили на 
экскурсию  — посмотреть 
на технические новинки.
— С раннего возраста ста-
раемся задать детям «век-
тор развития», — призна-
ется директор школы 
№ 1073 Евгения Ларио-
нова. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Концерт среди дошколят «Праздник Солнца» 
прошел 1 июня в школе № 1073. Праздник при-
урочили ко Дню защиты детей. 

Дети отгадывают 
загадки 

5 июня 2017 года. Евгения 
Ларионова, директор школы 
№ 1073, в рабочем кабинете 

Должность директора 
школы № 1073 Евгения 
Иосифовна Ларионова 
занимает с февраля 2015 
года. Имеет два высших 
образования. Награж-
дена грантом мэра Мо-
сквы Сергея Собянина 
в сфере образования. 

ДОСЬЕ

ЛЮДИ ДЕЛА1 июня 2017 года. Павел Де-
ментьев, инспектор МАДИ, 
фиксирует нарушение 
на Шаболовке, 46 

2 июня 2017 года. Марьяна Васильева на городском Фестивале 
клубники 

Сообщить о парковке 
на газоне можно и с по-
мощью  приложения 
«Помощник Москвы». 
Для этого необходимо 
установить его на теле-
фон и сфотографировать 
автомобиль нарушителя. 
Также можно обратиться 
в МАДИ по телефону (495) 
540-76-56. Инспекторы 
примут меры, и наруше-
ние будет зафиксировано.

СПРАВКА

В номере «ЮГ» от 2 июня 2017 года 
в рубрике «Ревизор» жители жалова-
лись на свалку на Варшавском шоссе. 
«Вопрос запланирован к рассмотре-
нию на заседании Окружной комис-
сии по пресечению самовольного 

строительства на территории Южного округа города 
Москвы в июле текущего года». 
Любовь Финаева, заместитель префекта Южного округа по во-
просам строительства, реконструкции и землепользования

ОТВЕТ ПРЕФЕКТУРЫ

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 

Отсюда часто поступают 
жалобы жителей о парков-
ке на газонах. Но штрафо-
вать водителей нельзя, так 
как участки не включены 
в реестр. МАДИ уже напра-
вила письмо в управу Дани-
ловского района о включе-
нии палисадников у указан-
ного дома в этот список, но 
результата пока нет.  
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протяженности пешеход-
ной трассы установлены 
указатели. Они помогут не 
сойти с тропы раньше вре-
мени и совершить ровно 
столько шагов, сколько 
нужно для оздоровительно-
го эффекта. Первая оста-
новка у скульптур грече-
ских богинь: Дриады, Ми-
нервы, Дианы и Флоры, ко-
торые как будто спрятались 
за буйной листвой дере-
вьев. 
— Конечно, на такие оздо-
ровительные прогулки обя-
зательно нужно идти всей 
семьей, — говорит Алексей, 

7В ОКРУГЕ
Команда Южного округа заняла второе место 
в общем зачете финала «Спартакиады 
пенсионеров-2017» 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9–15 июня 2017
№ 21 (749)
UGORIZONT.RU

В музее-заповеднике «Ца-
рицыно» открыта оздорови-
тельная тропа — террен-
кур. Кто ходит по этому 
маршруту, выяснял корре-
спондент «ЮГ».
Из всех московских парков 
Царицынский люблю боль-
ше всех. Великолепный 
природный ландшафт. До-
вольно глубокие, но не кру-
тые овраги, через которые 
перекинуты арочные ка-
менные мосты. Липовые ал-
леи вот-вот зацветут. На-
полнят воздух сладким, ме-
довым ароматом... По пар-
ковым аллеям ходят целые 
группы пожилых людей 
с альпенштоками, похожи-
ми на лыжные палки. Бодро 
так «бегают». Простым ша-
гом за ними и не угнаться. 
Наверное, в этом что-то 
есть, надо попробовать. 
Иду за одной бабушкой, пы-
таясь копировать ее «ход 
ноги», но все время сбива-
юсь на «рысь». Наконец она 
остановилась. Делает спе-
циальные дыхательные 
упражнения, восстанавли-
вающие сердечный ритм.
Знакомимся. Ольга Леони-
довна занимается оздоро-
вительной ходьбой по пере-
сеченной местности с не-
большими подъемами 
и спусками пять лет.
— Живу на третьем этаже 
без лифта. Раньше после 
подъема круги перед глаза-
ми плыли, чуть не в обмо-
рок падала, — вспоминает 
Ольга Леонидовна.
Рассказала анекдот. Прихо-
дит бабка к врачу и жалует-
ся: «Что это у меня за бо-
лезнь такая странная? Бы-
вало, сяду и сижу-сижу. 
А как лягу, так лежу и лежу». 
Врач ей говорит: «Бабушка, 
а ты ходить умеешь?» — 
«Умею, милок, умею». — 
«Вот и ходи отседова!» 
— И я, как в том анекдоте, 
пошла от врача в парк гу-

лять. Восемь лет уже хожу. 
А мне 75 лет скоро стукнет!
Путь в 2,2 километра, во 
время которого нужно сде-
лать порядка двух тысяч ша-

гов, не пугает пенсионерку 
Любовь Леонову и студента 
Алексея Лукоянова.
— Во-первых, ходить по та-
ким местам, где много зеле-

ни, полезно, — констатиру-
ет простые истины Любовь 
Михайловна и смеется. — 
Во-вторых, хорошо, что се-
годня не поехала на дачу, 

а выбралась на такую заме-
чательную прогулку. 
Самый большой маршрут, 
который предлагает тер-
ренкур, позволяет посетить 

16 достопримечательно-
стей и пройтись по Дворцо-
вой площади заповедника. 
Самый короткий — всего 
пять. В общем, кому что. 

Золотая середина 
и третий марш-
рут называется 
«Исторический 
п е й з а ж н ы й 
парк». На дороге 
г у л я ю щ е м у 
встретятся девять 

памятников парка. Выбира-
ем его. 
Начав от станции метро 
«Орехово», идем вглубь Ца-
рицынского парка. По всей 

Шагай, созерцай 
и будь здоров 

4 июня 2017 года. Теперь у жителей Южного округа есть свой терренкур. Студент Алексей Лукоянов и пенсионерка Любовь Леонова 
проходят 2,2-километровый оздоровительный маршрут в парке «Царицыно» 

Самая длинная оздоровительная 
тропа Царицына проходит мимо 
16 достопримечательностей парка 

Термин «терренкур» пе-
реводится с французско-
го как «оздоровительная 
местность». Впервые был 
введен в середине XIX ве-
ка немецким врачом-фи-
зиологом Максом Эрте-
лем, изучающим работу 
сердечной мышцы. Он 
рекомендовал своим па-
циентам пешие прогулки 
на свежем воздухе. Счи-
тал, что ходьба полезна 
не только для физиче-
ского здоровья, но еще 
укрепляет моральный 
дух. Созерцание краси-
вого ландшафта и па-
мятников архитектуры 
успокаивающе действу-
ют на нервную систему 
человека. 

СПРАВКА

останавливаясь у статуи 
Флоры и внимательно ее 
изу чая. — Такая отдушина 
нужна каждому. Особенно 
в условиях городской жиз-
ни, когда постоянно нахо-
дишься в движении. 
К слову, не сойти с экскур-
сионного маршрута помо-
гают специальные указате-
ли. Они то и дело уводят 
вглубь заповедника. 
Навстречу попадаются не-
большие группки людей со 
специальными палками для 
ходьбы по-скандинавски. 
Идут быстро, уверенно 
и улыбаются. 
Мимо курганов вятичей 
XI–XIII веков идем дальше. 
Любовь Михайловна заме-
чает белку, которая, в свою 
очередь, то ли с желудем, то 
ли с орешком в зубах, внима-
тельно наблюдает за нами. 
Уже около руин башни 
XIX века Алексей Лукоянов 
говорит, что маршрутов 
очень мало, а должно быть 
гораздо больше. 
— Все знают, что история 
этого парка очень бога-
та, — в финале прогулки го-
ворит Алексей. — Надеюсь, 
в дальнейшем появится 
хотя бы еще пара маршру-
тов, но уже по другим ме-
стам. 

АНДРЕЙ ФЕДОРОВ 
okruga@vm.ru
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Правильная ходьба Типичные ошибки начинающих
1. ПАУК

Ставит палки 
перед собой

Горбится

Не отталкивается 
руками

3. СОГНУТЫЕ 
ЛОКТИ
Недостаточно 
работают мышцы 
плечевого пояса

2. ВЯЗАНИЕ

Скрещивает 
локти и палки 
спереди

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

Держать спину 
ровно

Когда рука 
с палкой уходит 
назад, отталки-
вайтесь и пере-
мещайте вес 
на палку. Локти 
при этом должны 
оставаться пря-
мыми

Отводя руку на-
зад, разжимайте 
ладонь

Энергичное 
отталкивание 
задней ногой

Отводите палку 
назад так, чтобы 
она находилась 
под углом 60 гра-
дусов от пятки 
передней ноги
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километров 
составила 
максимальная 
дистанция 
полумарафона 
«ПроБЕГ», 
который прошел 
в Бирюлевском 
дендропарке 
3 июня. 

место заняли 
ученики школы 
«Классика» 
Эмиль Амиров 
и София Нагорная 
в конкурсе «Яр-
марка идей: про-
екты будущего». 

5 июня 2017 года. Победи-
тельница городского кон-
курса «Московские масте-
ра» среди специалистов ор-
ганов ЗАГС Татьяна Покаме-
стова на торжественной це-
ремонии награждения, про-
шедшей в Большом дворце 
Государственного музея-
заповедника «Царицыно» 

ДОНСКОЙ

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

ЗЯБЛИКОВО

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

НАГОРНЫЙ

Жительница Чертанова 
Южного Марина Богослов-
ская пожаловалась на трав-
моопасную лестницу рядом 
с домом № 32, корпус 1, по 
Дорожной улице. 
— На лестнице отклеилось 
несколько плит, люди спо-
тыкаются, — сообщила Ма-
рина. 
Районная управа момен-
тально отреагировала на 
жалобу жителя. Уже на сле-
дующий день, 31 июня, 
коммунальные службы 
привели лестницу в надле-
жащий вид: плиты обнови-
ли и плотно закрепили рас-
твором. 
— Травмоопасная ситуация 
устранена, — заявил глава 
управы района Чертаново 
Южное Николай Щербаков. 

Ученики образовательного 
учреждения заняли почет-
ное первое место на город-
ском этапе спортивных игр. 
Всего в состязаниях поуча-
ствовали свыше 83 тысяч 
столичных школьников. 
Также в тройку лучших вош-
ли школа № 2127 и школа 
№ 1944. Городской этап 
Президентских спортивных 
игр является отборочным 
и состоял из легкой атлети-
ки, плавания, турнира по 
шашкам, уличного баскет-
бола и настольного тенни-
са. В настоящее время уче-
ники школы № 1450 
«Олимп» активно готовятся 
к всероссийскому этапу со-
ревнований, который прой-
дет в детском центре «Орле-
нок» в Краснодарском крае 
с 7 по 28 сентября. 

Управа района опе-
ративно отреагиро-
вала на жалобу жи-
теля и привела в по-
рядок лестницу. 

Учащиеся школы 
№ 1450 «Олимп» 
представят Москву 
на Президентских 
спортивных играх. 

Опасность 
устранена 

Победили 
«олимпийцы» 

■ Пятый Межрегиональный кинофести-
валь детско-юношеских и молодежных 
видеоработ «И сказала Кроха-2017» про-
шел в Доме культуры «Нагатино». Участие 

в проекте приняли 19 студий 
со всей страны. Фаворитом 
номинации  «Анимацион-
ное кино» стал мультфильм 
«Кошки».

■ Питомцы приюта «Бирюлево» поучаство-
вали в выставке «Надо брать!», которая со-
стоялась в Центре культуры «Меридиан». 
Организаторы экспозиции поставили 

цель — найти для 17 бездом-
ных животных добрых хозя-
ев. В прошлом году такая вы-
ставка помогла пристроить 
трех собак приюта.

■ Участники проекта «Музыка в метро» 
в честь Дня защиты детей исполнили по-
пулярные детские песни на станции сто-
личной подземки «Ленинский проспект». 

В течение всего дня юных 
пользователей метрополите-
на развлекали аниматоры, 
предлагая поучаствовать 
в викторинах.

10

из 200 баллов на-
брал 13-летний 
житель Царицы-
на Андрей Рома-
нов на престиж-
ном междуна-
родном экзамене 
по китайскому 
языку. 

ЦАРИЦЫНО

200

3-е

Участок Южной рокады от Балаклавского 
проспекта до Кантемировской улицы будет 
построен в следующем году. Сначала рабочие 

возведут эстакаду через Павелецкое направление 
железной дороги, затем построят участок 
от Варшавского шоссе до Пролетарского проспекта. 
Работы на этом участке ведутся в полном объеме. 
Алексей Челышев, префект Южного административного округа 

«

Наши корреспонденты ходят по районам 
и рассказывают о самых интересных 
событиях недели на страницах газеты 

5 июня в Большом дворце музея-заповедника «Царицыно» прошел заключительный этап 
городского конкурса «Московские мастера» среди специалистов органов ЗАГС. 

Браки заключаются на Шипиловском 
Победительницей конкурса «Мо-
сковские мастера» стала специа-
лист Шипиловского отдела ЗАГС, 
молодая мама и красавица Татья-
на Покаместова. Корреспондент 
«ЮГ» пообщался с лучшей в про-
фессии и узнал, действительно ли 
браки заключаются на небесах.
26-летняя Татьяна хорошо пом-
нит свою первую церемонию бра-
косочетания: 
— Нервничала больше, чем на соб-
ственной свадьбе, — рассказала 
обладательница первого места, — 
руки тряслись, коленки дрожали, 

казалось, что запинаюсь, когда чи-
тала текст, но оказалось, что за-
метно это было лишь мне. 
Отсутствие юридического обра-
зования не мешает Татьяне, а на-
выки социального управления, 
полученные в вузе, очень даже 
пригодились в профессии. Ведь 
тут волей-неволей становишься 
психологом. Рождение, смерть — 
все рядом. Посетители приходят 
с разным настроением, и к каждо-
му нужен особый подход. В ЗАГСе 
работают лишь те, кто умеет дер-
жать эмоции в кулаке. 

— У молодоженов потрясающая 
энергетика. Помню, расписывала 
пожилых иностранцев. Несмотря 
на возраст, они лучились энергией. 
Татьяна уверена, что браки за-
ключаются на небесах. Если люди 
встретились друг с другом, значит, 
это было нужно. Даже если они по-
том развелись. В следующих отно-
шениях они не повторят ошибок. 
Собственный брак Татьяна счита-
ет счастливым. У них с мужем рас-
тет маленькая дочка, с которой они 
любят гулять, кататься на роликах 
и путешествовать по России. 
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Визитный концерт для детей прошел 
в этот понедельник, 5 июня. Всего уча-
стие в концерте приняли пять учебных 
заведений Южного округа, на базе ко-
торых с 1 июня заработала «Москов-
ская смена».
Директор школы № 982 Наталья Алек-
сандровна рассказывает, что с номера-
ми школьникам помогали педагоги. 
— К концерту начали готовиться сразу 
же, как только открылась смена, — 
рассказывает Наталья Мареичева. 
По словам Натальи Александровны, 
у ребят понедельник получился очень 
насыщенным. Так, кроме концертного   
представления в 16:00, школьники по-
участвовали в мастер-классе по техни-
ке оригами: из цветной бумаги делали 
«Птицу счастья». 
Визитные номера оценивали педагоги 
школы. Внимание в первую очередь об-
ращали на то, как ребята держатся на 
сцене, на актерское мастерство и ори-
гинальность выступления. 

5 июня 2017 года. Участница летней смены Алиса Генина (слева) и дирек-
тор школы № 982 Наталья Мареичева на концерте «Знакомьтесь, это мы!»

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
ЮЖНОЕ

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

ДАНИЛОВСКИЙ

Летняя читальня открылась в парке «Садовники» в прошлую 
субботу. Жители района смогут познакомиться с книжными но-
винками и классической литературой под открытым небом.  

Читальня под звездным небом 
Библиотека в парке будет работать 
в субботу и воскресенье вплоть до 26 ав-
густа. Здесь установлено два стеллажа, 
на которых можно найти порядка 
30 произведений мировых классиков. 
— Взять книгу можно совершенно 
бесплатно, — говорит начальник ме-
тодического отдела Централизован-
ной библиотечной системы Южного 
округа Инна Старостина. — Каждый 

может принести свою книгу и оста-
вить ее у нас. 
Ассортимент для летней читальни 
предоставили библиотеки округа. 
Весь сезон планируется проводить ма-
стер-классы и викторины.
По словам Инны, 4 июня прошел кон-
курс «Фольклор-багаж», участники 
которого соревновались в знании рус-
ских скороговорок. 

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ БРАТЕЕВО

Организатором дискотек 
выступил Центр досуга 
и спорта «Южный». Посе-
тить музыкальное меро-
приятие можно рядом с до-
мом № 18 по Ореховому 
бульвару в любую пятницу 
с 16:00 до 18:00. 
— Проводить такие диско-
теки будем каждую пятницу 
до конца лета, — рассказы-
вает замдиректора по спор-
ту досугового учреждения 
Игорь Босык.
Центр организовал бес-
платную выдачу инвентаря. 
А специальные тренеры об-
учат желающих уверенно 
стоять на роликах. 

Роликовые диско-
теки открылись 
на спортивной 
площадке района 
в прошлую пят-
ницу.

Музыкальные 
дискотеки 
на роликах 

Воспитанники Военно-
спортивного клуба имени 
Александра Невского со-
вершили поход до села Мо-
лоди в минувшую пятницу. 
— Отправной точкой стал 
храм Державной иконы, от 
которого мы за два дня до-
брались до села, — сообщил 
руководитель клуба Павел 
Рощин. — Здесь мы увидели 
закладной камень в память 
о победе русских над крым-
скими и турецкими войска-
ми в 1572 году. 
По его словам, такие похо-
ды совершаются ежегодно. 

Поход до села Мо-
лоди совершили 
прихожане храма 
Державной иконы 
Божией Матери. 

Дороги 
воинской 
славы 

■ Дошкольники образовательного ком-
плекса школы № 880 посетили пожарно-
спасательную часть № 106. Визит приуро-
чили к важной для служащих дате — 31 мая 

части исполнилось 213 лет. 
Огнеборцы провели для ре-
бят экскурсию, показали свое 
оснащение и пожарные ма-
шины. 

■ Команда Молодежной футбольной лиги 
«Братеево» стала чемпионом одного из 
крупнейших турниров среди детей в Мо-
скве Kimberly Cup. Футбольные состязания 

проводились среди ребят 
2001 и 2002 годов рождения. 
Братеевские футболисты за-
вершили сезон без единого 
поражения и с одной ничьей. 

■ Фестиваль здорового образа жизни про-
шел со 2 по 4 июня в Даниловском районе. 
Перед жителями выступили эксперты в об-
ласти диетологии и косметологии. Кроме 

этого, состоялись мастер-
классы, на которых желаю-
щим рассказали о секретах 
позитивного  отношения 
к жизни.

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Для запуска Третьего пересадочного контура 
московской подземки мы должны построить 
несколько новых электродепо. Одно из них — 

«Братеево-2» — появится на юге города. Это и еще 
четыре депо будут обеспечивать обслуживание и ремонт 
поездов Третьего кольца. Фактически это заводы 
по ремонту и эксплуатации вагонов, на которых будет 
работать от 1 до 3 тысяч человек. 
Марат Хуснуллин, заместитель мэра Москвы по вопросам градостроительной политики и строи-
тельства 

«

Визитный творческий номер представили на концерте участники «Московской смены», 
которая работает на базе школы № 982. Мероприятие посвятили спорту и предстоящему 
летнему отдыху. 

Начинается 
Московская смена 

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА okruga@vm.ru

■ Сотрудники ОМВД 
России по району Ца-
рицыно  задержали 
33-летнего жителя Мо-
сквы ,  который  не -
легально зарегистриро-
вал в своей квартире 
по улице Медиков, 48, 
приезжих  из  ближ-
него зарубежья, заве-
домо  зная,  что  про-
живать  они  там  не 
собираются.

■ Оперативники пре-
секли  деятельность 
22-летнего мошенника 
в  Нагорном  районе . 
Злоумышленник взял 
взаймы у своего знако-
мого 300 тысяч рублей, 
оставив в залог автомо-
биль. Однако уже вече-
ром потерпевший не 
обнаружил транспорт 
на парковке, на теле-
фонные звонки долж-
ник не отвечал. 

■ Полицейские района 
Зябликово  поймали 
43-летнего жителя сто-
лицы недалеко от места 
преступления. Подо-
зреваемый украл мо-
б и л ь ный  т е л еф о н 
из припаркованного на 
улице Мусы Джалиля 
автомобиля. Ущерб со-
ставил порядка 50 ты-
сяч рублей. 

■  Экипаж  патруля 
ОМВД России по району 
Бирюлево Западное за-
держал 32-летнего жи-
теля столицы, подоз-
реваемого  в  краже . 
Злоумышленник напал 
на 29-летнюю женщи-
ну, сорвал с нее золотую 
цепочку с кулоном и по-
хитил документы.

■ Полицейские района 
Бирюлево Восточное 
поймали не раз судимо-
го 36-летнего москви-
ча. Подозреваемый, 
зайдя в лифт за потер-
певшей и угрожая но-
жом, забрал у девушки 
все деньги.

Жители юга столицы 
могут спать спокой-
но, ведь за порядком 
в округе следят луч-
шие полицейские 
города.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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По данным sotsopros.ru

Нравятся ли вам городские 
клумбы? 

69%
Да, они очень 
оживляют 
город

24% 
Скорее да, но редко 
встречаются действи-
тельно красивые

1%
Скорее нет, больше 
нравятся цветы 
в горшках

6%
Нет, они кажутся мне 
слишком искусствен-
ными
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Некогда заброшенная террито-
рия Братеевской поймы вскоре 
станет одним из красивейших 
мест столицы, где будут созда-
ны площадки для тихого и ак-
тивного отдыха. Прокатиться 
по парку на велосипеде, прогу-
ляться не спеша вдоль Москвы-
реки, посмотреть кино, закутав-
шись в плед, поиграть 
в настольный теннис и даже 
в бейсбол — здесь каждый 
найдет себе занятие по душе. 
Чего стоят одни только светя-
щиеся качели, которые 
пора дуют не только детей, 
но и взрослых.  

ЗАБРОШЕННАЯ ПОЙМА 
ПРЕОБРАЗИТСЯ. НА МЕСТЕ 
СВАЛОК ЗАЦВЕТУТ САДЫ

СПРАВКА

Задолго до того, как в cредние века 
на правом берегу Москвы-реки появи-
лось зажиточное село Братеево, давшее 
имя современному району столицы, 
здесь располагались древние поселения, 
а у Братеевского пруда били целебные 
источники. В советское время в Братееве 
организовали совхоз «Путь Ильича». Од-
нако в 1960 году село вошло в состав Мо-
сквы, и постепенно цветущие вишневые 
сады и картофельные поля пришли в за-
пустение. На месте деревянных домиков 
выросли монументальные высотки. 
По Москве-реке поплыли грузовые суда. 
Эта тема также найдет отражение в ходе 
благоустройства Братеевской поймы. 
Некоторые элементы нового парка будут 
сделаны из судовых контейнеров.

Братеевская пойма за-
нимает огромную терри-
торию — 180 гектаров, 
поэтому нам предстоит 
большая работа. Хочу сра-

зу заметить: да, там есть участки, 
где проходят линии электропередач 
и нефтепровод, но в проекте благо-
устройства это учтено. Зоны отдыха 
будут сделаны ближе к Москве-ре-
ке. На территории поймы появят-
ся площадки на любой вкус. Здесь 
будут и тихие, уютные местечки 
для любителей спокойного отды-
ха, и качели-карусели, которые по-
нравятся детям, и зоны для занятий 
разными видами спорта. Мы запла-
нировали строительство специаль-
ного парка, где смогут развернуться 
скейтбордисты, роллеры и люби-
тели паркура — модного среди мо-
лодежи экстремального вида спор-
та. Не забыли и о велосипедистах. 
По проекту здесь появятся пункты 
проката, а велодорожки протянут-
ся вплоть до Московской кольцевой 
автодороги.

АЛЕКСАНДР ВОРОБЬЕВ
глава управы района Братеево

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Городской 
уголок дикой 
природы 

Братеевская 
пойма — один 

из 12 парков, проекты 
благоустройства которых 
выносились на голосование 
в «Активном гражданине». 

Эту концепцию 
поддержали 120 тысяч 

москвичей 

Променад  
Вдоль берега Москвы-реки 
протянутся деревянные террасы 
с навесами. Идеальное место, 
чтобы отдохнуть от городской 
суеты. Под навесами установят 
лавочки и качели, которые в тем-
ное время суток будут светиться 
разными цветами.

По парку 
на велосипедах 
По территории парка 
протянутся велодо-
рожки. Они будут двух 
типов: совмещенная 
с пешеходной тропой 
и обособленная. 
Вдоль дорожек будут 
расти многолетние 
цветы.

Площадка для детей 
На месте замусоренного пустыря появится большая совре-
менная детская площадка: 5–6 игровых модулей, которые 
при желании можно установить в любой точке парка. Между 
собой модули соединены тоннелями из металлической сет-
ки и горками. По ним дети смогут перемещаться из блока 
в блок. Кроме того, играть на такой площадке можно в лю-
бую погоду. Ведь качели, канаты, горки и другие игровые 
элементы находятся под крышей модульных конструкций.

Озеленение 
В пойме до-
полнительно вы-
садят лиственные 
и хвойные дере-
вья, кустарники.

Кафе 
Если вы не взяли 
с собой бутерброды 
и нагуляли аппетит, 
не обязательно возвра-
щаться домой. В парке 
появятся кафе.

Спортплощадка
После реконструкции 
в Братеевской пойме по-
явится фитнес-зал под от-
крытым небом. Здесь 
установят тренажеры 
для занятий воркаутом.

Равнение 
на победу 
Самые сильные 
игроки в настольный 
теннис живут в Китае. 
Именно они в основ-
ном выигрывают все 
чемпионаты мира. 
Впрочем, однажды 
наши спортсмены 
дадут им отпор. Тем 
более что совсем 
скоро тренировоч-
ная база появится 
практически рядом 
с домом. В 2019 году 
чемпионат мира 
по настольному тен-
нису пройдет в Буда-
пеште (Венгрия).

Философия бокса 
Поставить удар или просто 
снять стресс — тренировки 
спортсменов в специально 
оборудованной зоне могут 
проходить как на профессио-
нальном, так и на любитель-
ском уровне.

Велодорожки 
с препятствиями

Зона активного отдыха — 
это комплекс спортивных 
площадок, начиная от бейс-
больного стадиона и закан-
чивая пятачком для занятий 
йогой.

В зоне экстремаль-
ных видов спорта, 
помимо различных 
трамплинов, будет 
установлен диджей-
ский пульт. Посети-
тели парка смогут 
выбрать музыку 
под тренировку.

Бейсбольный 
стадион
Игра с бейсбольным 
мячом и битой популярна 
не только в Америке. 
Школьники Братеева, 
создав бейсбольную 
команду, участвуют в со-
ревнованиях мирового 
уровня. Поэтому вполне 
логично, что в районе 
появится специальный 
стадион, где ребята 
смогут оттачивать свое 
мастерство.

Уголок дикой природы  
Во время благоустройства пой-
мы акцент будет сделан на со-
хранении природной среды. 
В местах обитания редких видов 
животных и растений появятся 
экологические тропы.

Кинотеатр  
Посмотреть фильм 
в хорошую погоду 
можно и в летнем 
кинотеатре, который 
появится в Братеев-
ской пойме недалеко 
от Москвы-реки.

Освещение 
С наступлением суме-
рек в парке, как звез-
ды на ночном небе, 
один за другим будут 
зажигаться фонари.



На днях вручили премию 
«Поэт». Диплом, нагрудный 
знак и 1,5 миллиона рублей 
получил Максим Амелин. 
Критики называют его «ар-
хаистом-новатором». Стиль 
Амелина ни с чем не спута-
ешь, он несколько тяжело-
весный, в духе поэтов XVIII 
века (Гавриила Державина, 
Антиоха Кантемира), стихи 
насыщены аллегориями 

12 ЛИТЕРАТУРА
Браки 43 пар зарегистрировали 
в Шипиловском отделении загса 
8 июня, в День Петра и Февронии 
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и ассоциациями, устарев-
шей лексикой, в них часто 
встречаются переносы вну-
три строк и даже слов. А еще 
в этих стихах постоянно 
мелькают реалии Южного 
округа Москвы.  
Максим Альбертович, когда 
вы впервые побывали в Юж-
ном округе? 
В пять лет. Меня привозили 
из Курска к родственникам, 
жившим в Чертанове. Тогда 
серой ветки метро еще не 
было, приходилось ехать до 
«Варшавской», а оттуда на 
автобусе. Помню это ощу-

10 мая 2009 г. Дубы в Коломенском уже тогда были огорожены (1).  
20 января 2013 г. Типичный для Южного округа вид. Но эти черта-
новские башни пока никто не воспел (2). 15 мая 2013 г. Амелин по-
лучает премию имени Солженицына (3).  28 ноября 2015 г. Смо-
треть на Нагатинский затон сверху — тоже неплохо (4)  

МАРИЯ 
РАЕВСКАЯ   
okruga@vm.ru 

Максим Амелин родился 
7 января 1970 года в Кур-
ске. Окончил Литератур-
ный институт имени А. М. 
Горького в 1994 году. 
Главный редактор из-
дательства «ОГИ». Автор 
книг «Холодные оды» 
(1996), «Dubia» (1999), 
«Конь Горгоны» (2003), 
«Гнутая речь» (2011). Пе-
реводил поэтов Древней 
Греции и Древнего Рима. 
Редактор-составитель 
«Антологии современ-
ной  поэзии  народов 
России» (2017). Лауре-
ат премий «Антибукер» 
(1998),  «Московский 
счет» (2004), Бунинской 
премии (2012), премии 
Александра Солжени-
цына (2013). 

СПРАВКА

та. Вопрос, где искать съем-
ную квартиру, даже не сто-
ял — здесь же одно из краси-
вейших мест Москвы. Сна-
чала я лет пять жил на улице 
Новинки, из окна были вид-
ны почти весь Коломенский 
парк и Дьяково...
Это там родились стихи: 
«И эту зиму перезимовать/ 
в двенадцатиэтажной — 
не из кости/ слоновой — баш-
не на последнем (или/ от меди 
неба первом — как считать!),/ 
одним окном в Коломенское, 
парой/ других на непрогляд-
ную Москву...»? 
Да, это был 1998 год. Потом 
я жил на Кленовом бульва-
ре, потом переехал в Нага-
тинский Затон, на самый 
«язык», на полуостров прак-
тически. Здесь я живу на 
первом этаже и смотрю на 
район de profundis (назва-
ние 129-го псалма, в перево-
де с латыни — «Из глубины 
воззвах». — «ЮГ»). 
И что вам «из глубины»  
видно? 
Зайцев и лис, которые ино-
гда забегают во двор. Я се-
рьезно! Здесь же замеча-
тельная экология. Моя 
жена работала в социаль-
ной службе и говорила, что 
больше всего долгожителей 
в Москве — в Коломенском 
и Нагатине. Я ей верю. 
Я люблю гулять по Нагатин-
скому затону. Здесь красиво 
замостили набережную, 
с нее хорошо видно и дру-
гой берег. Здесь живут неве-
роятные птицы, водятся 

в диком количестве выдры. 
Говорят, и бобры есть, но 
я, правда, ни разу не видел. 
Еще, я вижу, вам не дают по-
коя коломенские дубы: «Уны-
ло накануне ноября/ в Коло-
менском, как в доме преста-
релых,/ где древние дубы — 
обхвата в три-/ четыре — 
дремлют, грезя в полусне/ по-
ходом князя Дмитрия к Не-
прядве...» 
Это же старейшие деревья 
Москвы, им по 600 лет. Они 
вполне могут помнить Дми-
трия Донского. Жалко, что 
сейчас их огородили, к ним 
не подойдешь.
А с кем вы к ним хотели по-
дойти? 
Прошлым летом я водил 
друзей-китайцев по Коло-
менскому парку. Подводил 
их к дубам — они были по-
трясены. В тот день еще был 
крестный ход, из храма Ка-
занской Божией матери вы-
носили икону — такое редко 
увидишь. А недавно я устро-
ил экскурсию друзьям-мо-
сквичам. Снова дубы, кото-
рые как раз распустились, 
а под ними — прошлогодние 
желуди, которые уже пусти-
ли корни. Была «Ночь в му-
зее», и нам удалось осмо-
треть храм Вознесения, ко-
торый нечасто открывают.  
Подозреваю, когда-нибудь 
появится и стихотворение про 
какую-нибудь из местных 
церквей... 
Кто знает, кто знает... Но  
вообще они мне очень нра-
вятся. На церковь Усекнове-
ния главы Иоанна Предтечи 
в Дьякове редко обращают 
внимание, а это же шедевр. 
Она расширяется кверху, 
барабан узкий, купола 
нет — абсолютное сходство 
с человеческим торсом без 
головы. Не знаю, обращал 
ли кто-то на это внимание. 
По крайней мере, такая кар-
тина открывается, когда 
смотришь на нее снизу, по-
дойдя вплотную... 

ДОСЛОВНО

Из Коломенского в Нагатино
переехал через дорогу:
было — золото, стала — платина, —
только к лучшему, слава Богу, 
что ни делается. — Мигрирую
с одного на другое место
со своей антикварной лирою
беспрепятственно в знак протеста
против косности, — польза разная
в переменах. — Ужели вскую*
одного лишь покоя, празднуя
жизнь торжественно, я взыскую?
Будь какая ни будет всячина, —
у меня же на лбу веселье
несказанное обозначено:
«Приглашаю на новоселье!» 

Максим Амелин, 2000 год

* Попусту (на церковнославянском языке).

щение — едешь под землей, 
вокруг темнота и грохот, 
и вдруг на «Коломенской» 
поезд вырывается на про-
стор — и ты видишь реку... 
Потом я узнал, что и на дру-
гих ветках такое бывает — 
в районе «Киевской», возле 
МГУ. Но там перегоны не 
такие длинные, это не так 
вдохновляет. 
А когда вы здесь поселились?
В 1995 году, после оконча-
ния Литературного институ-

Зайцы и лисы 
забегают в наш двор 

Рядом с нами живет много 
литераторов. Я предлагал создать 
союз писателей Коломенского 
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— В этом году мы ожидали такого 
количества участников — гово-
рит один из организаторов вы-
ставки Юрий Богачик. — Шкафы 
очень быстро заполнились моде-
лями, а участники все подходят 
и подходят, увы, кому-то просто 
не хватит места.
Небольшая площадка выставки 
напоминает скорее мастерскую. 
Тут и там на столах стоят тюбики 
с красками, клеем — на случай, 
если что-то вдруг отломится 
и придется срочно подклеить или 
подрисовать. Повсюду коробки, 
из недр которых почти не дыша 

извлекают на свет моделисты 
свои самые лучшие  творения.
Собственно модели различаются 
по тематике и масштабу. Принят 
даже свой жаргон. Так, «свист-
ки»  — это реактивные самолеты, 
«вентиляторы» — вертолеты, 

«броня» — бронетехника. Самый 
популярный масштаб для авиа-
ции — 1/72. Это означает, что мо-
дель по сравнению с оригиналом 
уменьшена в 72 раза. Для техни-
ки и солдатиков — 1/35. Умень-
шенный в 35 раз танк, например, 
легендарная тридцатьчетверка, 
легко помещается на ладони 
взрослого человека. Солдатики 
и того меньше — с мизинец. Мо-
дель должна быть выполнена 
максимально точно — все пряж-
ки, ремни портупеи, знаки отли-
чия, даже глаза и брови должны 
быть тщательно выписаны.
Так, диорама тульского модели-
ста Валерия Гордеева, которую 
специально доставили на выстав-
ку, изображает один из моментов 
лета 1941 года — отступление. На 
площадке 10 на 40 сантиметров 
собрано до сотни фигур военных, 
гражданских, детей, домашних 
животных. Композиционным 
центром являются танк, бронеав-
томобиль с заглохшим двигате-
лем и черный заграничный лиму-
зин какого-то начальника, за-
стрявшие в пробке. Для изготов-
ления такой диорамы необходи-
мы несколько месяцев упорного 
труда и работа со специальными 
справочниками, где подробно 
описываются цвета обмундиро-
вания Красной армии. 

13В ОКРУГЕ
Ученики школы № 629 победили 
на 19-х московских соревнованиях 
«Школа безопасности» 
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В культурном центре «ЗИЛ» стар-
товала выставка-конкурс стендо-
вых моделей-копий «Мини-
МАКС-2017. Большой сбор». 
В этом году до 18 июня на ней 
можно увидеть свыше 1000 моде-
лей военной техники, авиации 
и миниатюр.
Девять прозрачных шкафов, куда 
были помещены модели, напо-
минали магазин игрушек, одна-

ко пластиковыми раскрашенны-
ми танками, самолетами и солда-
тиками лучше не играть, их вооб-
ще нужно как можно реже тро-
гать руками — модели очень лом-
кие. Их перевозка из домашней 
экспозиции на выставку — зада-
ча сама по себе непростая: не-
большой танк или группу солдат 
укутывают несколькими слоями 
поролона, мягкой упаковочной 
бумаги, обкладывают пенопла-
стом, а потом аккуратно распако-
вывают и расставляют на всеоб-
щее обозрение диорамы и от-
дельную технику. 

3 июня 2017 года. Модели бронетехники вызвали самый большой интерес (1),  
Ретростиль Среднего Запада (2), модель истребителя «Спитфайр» (3)

Чем точнее 
проработана 
модель, 
тем она ценнее 
для моделистов 

2 июня 2017 года. Заместитель директо-
ра школы № 2017 Вячеслав Комаха

В школах на время проведения ЕГЭ 
особенно строгий контроль. В ауди-
торию учащимся разрешают взять 
только ручку, паспорт и, при необ-
ходимости, питание, калькулятор 
и линейку. Однако некоторые все 
же умудряются пронести и другие 
гаджеты. В школе № 2017 уже неде-
лю идет сдача экзамена. Попасть 
в класс с телефоном совершенно не-
возможно. 
— У нас установлены специальные 
детекторы, — говорит замдиректора 
школы № 2017 Вячеслав Комаха. — 
Если ученик все же попытается про-
нести смартфон или другой гаджет, 
то мы это обязательно увидим. 
Как рассказывает Вячеслав Михай-
лович, исключений ни для кого не 
делается. Даже когда экзамен сдава-
ли кадеты, их на входе просили 
снять китель с орденами и медаля-
ми, чтобы убедиться — посторон-
них предметов с собой нет. 
— Три года назад ученик все-таки 
пронес смартфон, — продолжает 
замдиректора. — Однако наблюда-
ющий поймал его с поличным. 
К слову, по словам Вячеслава, 
школьники начали прибегать к «де-
довским» методам: некоторые на-
чали писать шпаргалки на бумаге. 
Однако замдиректора отмечает, что 
в последнее время школьники дей-
ствительно нацелены именно на по-
лучение знаний и случаи со списы-
ванием стали редкостью. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

Учащиеся приступили к сда-
че Единого государственно-
го экзамена (ЕГЭ). 

Внимание! 
Идет экзамен 

Игрушки 
мальчиков 
и мужей 

ГЕННАДИЙ ОКОРОКОВ
okruga@vm.ru 

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

1

2

3

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

Позвоните по телефону
горячей линии 
и подтвердите, 
что еженедельно 

получаете газету. Если вам 
не принесли

      очередной номер — 
звоните

Гарантия 
доставки 
газеты

499 
5570400



14 ЭКОЛОГИЯ
Бесплатные занятия по хатха-йоге начались 
в парках «Садовники» и «Царицыно». Тренировки 
ведут профессиональные инструкторы  
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Вальяжно потягивающаяся 
лисица на школьном стади-
оне — история, которая 
могла случиться разве что 
в Чертанове. Неподалеку — 
Битцевский лес, в котором, 
кроме привычных парко-
вых белок, живут и зайцы, 
и мыши.
— Девушка, лисы питаются 
зайцами только в сказ-
ках! — прокомментировал 
корреспонденту «ЮГ» док-
тор биологических наук 
Владимир Бабенко. — В ос-
новном их рацион состоит 
из мышей и полевок, кото-
рых довольно много в сто-
личных парках и на особо 
охраняемых природных 
территориях. К тому же 
привлечь животных могут 
остатки пищи возле манга-
лов и пикниковых зон.
Подобный приход лис в ме-
гаполис опасен, поскольку 
животные могут оказаться 
переносчиками бешенства. 

Они способны через укусы 
передать вирус собакам, 
а дальше инфекция может 
передаться человеку.
— Конечно, лиса тоже ри-
скует, потому что ее могут 
порвать собаки или она мо-
жет попасть под машину. 
Но человек рискует больше. 
Лучше к таким зверям не 
приближаться, — считает 
Владимир Бабенко.
Естественно, далеко не 
каждое животное больно 
бешенством, тем не менее 
не стоит рисковать, преду-
преждает профессор. Мест-
ным жителям биолог сове-
тует обратиться в столич-
ный Комитет ветеринарии 
с просьбой о включении 
данной территории в спи-
сок зон, подлежащих обра-
ботке и иммунизации жи-
вотных против бешенства.
— Обычно вакцину поме-
щают в говяжий брикет, от 
запаха которого у лисы ра-

зыгрывается аппе-
тит, — объясняет 
биолог. — После такой 
«полезной котлетки» 
столичные патрикеевны 
остаются и здоровы, 
и сыты.
АНАСТАСИЯ АССОРОВА
a.assorova@vm.ru

Работы по предотвраще-
нию появления клещей 
провели в 47 московских 
парках и скверах. В их чис-
ло входят Измайловский 
парк, музеи-заповедники 
«Коломенское» и «Царицы-
но», Нескучный сад, Парк 
Горького, парк искусств 
«Музеон», Петровский 
и Екатерининский парки, 

«Этнографическая дерев-
ня Бибирево», «Лосиный 
Остров» и многие дру-
гие зеленые зоны сто-
лицы.
Рабочие обработали 
12 зон отдыха у воды: 

Большой Дворцовый 
(Кус ковский) пруд, Белое 
озеро, Мазиловский пруд, 
Калитниковский пруд, Но-
водевичьи и Патриаршие 
пруды и другие.
От клещей защищены посе-
тители 17 детских лагерей 

и санаториев, а также 
31 кладбища.
Помимо акарицидной об-
работки, на всех этих пло-
щадках избавились от сухо-
стоя и прошлогодней тра-
вы, а также провели дерати-
зацию — для уменьшения 
численности диких гры-
зунов.
— В Москве постоянно про-
ходит разъяснительная ра-
бота среди населения по 
профилактике передаю-
щихся клещами инфек-
ций, — рассказали в сто-
личном Управлении Роспо-
требнадзора.
Сейчас город продолжает 
мероприятия по защите от 
клещей. Дополнительно 
парки будут обрабатывать, 
если появятся пострадав-
шие от укусов.
МИХАИЛ АБРАМЫЧЕВ
okruga@vm.ru

1480,4 гектара территории столицы обработа-
ли от клещей. Об этом «ЮГ» рассказали 
в Управлении Роспотребнадзора по Москве.

Парки обезопасили 
от клещей 

Читатели сообщили, что лиса поселилась в Южном Чертанове прямо на территории школы № 1245. 
Корреспонденты «Южных горизонтов» выяснили подробности и узнали, чем может быть опасно 
такое соседство.

Их манит запах шашлыка 

Увидеть поющего соло-
вья крайне трудно: эта 
птаха гнездится в гу-
стых зарослях кустарни-
ка, чаще вблизи водое-
мов — прудов, в поймах 
небольших речушек 
и ручьев. Считать пою-
щих самцов лучше ве-
чером, когда они только 
начинают распеваться. 
А вот получить истинное 
эстетическое удоволь-
ствие от многоголосия 
соловьев можно ночью, 
когда нет посторонних 
шумов.

ИЛЬЯ ПУШКАРЕВ
начальник отдела эколо-
гического просвещения 
Бирюлевского дендропарка

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Пятого июня в столице за-
вершилась акция «Соло-
вьиные вечера» Департа-
мента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды города Москвы. Кор-
респондент «ЮГ» тоже за-
хотел насладиться пением 
лучших майских «теноров». 
Но перед тем как отпра-
виться в парк, решил выяс-
нить, сколько на террито-
рии Южного округа прожи-
вает москвичей с фамили-
ей Соловьевы. Оказалось, 
более 6 тысяч!
— Постоянно читаю вашу 
газету, — весело говорит 
жительница округа Вера 
Соловьева. — Мой отец 
Иван Соловьев был орнито-
логом. В конце мая всей се-
мьей — папа, мама, я и моя 
младшая сестра Лида — 
специально ходили в парк 
и слушали птиц. Особенно 
много соловьев пело по бе-
регам прудов.
Видеть соловьев, чтобы со-
считать, совсем не обяза-

тельно. Мелодичные купле-
ты поют только самцы, что-
бы привлечь самок.
Обычно, если звучит соло-
вьиный напев, значит, са-
мец в этом месте не один, 
как правило, рядом нахо-
дится и «невеста», поэтому 
при учете количества запи-

сывают сразу двух птиц. 
Песня соловья, кстати, до-
вольно долгая. Части песни 
называются не припева-
ми, а коленами, их бы-
вает восемь и больше.
Заходим в парк «Ца-
рицыно». Соловьи-
ные трели слышны 
прямо на входе. 
Проходим по пар-
ковой аллее в сто-
рону прудов и сра-
зу насчитываем 

трех певцов. Поворачиваем 
в сторону родников. Выхо-
дим на крутой косогор. 
Вот где действительно соло-
вьиный рай! В зарослях 
кустарника вдоль ру-
чья насчитали сразу 
пятерых солистов. 
Еще одна песня доно-

силась со стороны кладби-
ща. Одним словом, за час 
прогулки по парку насчита-
ли девять певчих соловьев. 
Услышать соловьев можно 

не только весной: «на 
бис» они будут высту-

пать, когда птенцы 
уже подрастут. Ро-

дители будут 

готовить птенцов покинуть 
гнездо. И, перелетая с ветки 
на ветку, взрослые соловьи 
песней покажут молодняку 
дорогу. 
Кстати, у жителей Южного 
округа есть еще одна при-
чина радоваться соловьи-
ным трелям: птица — от-
личный индикатор состоя-
ния окружающей среды. 
И чем лучше экология, тем 
привлекательнее эта тер-
ритория для птиц.

АНДРЕЙ ФЕДОРОВ 
okruga@vm.ru
АНАСТАСИЯ АССОРОВА 
okruga@vm.ru
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АНДРЕЙ ФЕДОРОВ 
okruga@vm.ru
АНАСТАСИЯ АССОРОВА 
okruga@vm.ru

3 июня 2017 года. Жительница 
Южного округа Вера Соловьева (1) 
в парке «Царицыно» слушает со-
ловья обыкновенного (2). Ее отец 
Иван Соловьев был орнитологом 

1 июня 2017 года. Лиса на спор-
тивной площадке школы № 1245 
в Южном Чертанове 

Соловьиные трели слышны 
уже на входе в парк. За прогулку 
мы насчитали девять солистов 

Соло для мегаполиса 
Все данные учета птиц 
передадут в Союз охраны 
птиц России. Там данные 
сведут воедино, в том 
числе по местностям, 
не относящимся к особо-
охраняемым природным 
территориям, сравнят 
показатели с предыду-
щими годами и опубли-
куют на сайте rbcu.ru.
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15ДАЧА
Клуб скандинавской ходьбы «Синица» 5 июня 
организует вечерний поход от метро 
«Воробьевы горы» до нулевого километра 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9–15 июня 2017
№ 21 (749)
UGORIZONT.RU

Вот, например, ипомея — лиана 
с цветками-граммофончиками, не-
смотря на свою привлекатель-
ность, она неприхотлива в уходе 
и очень вынослива. В природе на-
считывается более 500 видов, при-
чем как однолетних, так и много-
летних форм. Она отлично подой-
дет для украшения изгороди и де-
коративных колонн. Однако лиана 
недостаточно густо разрастает-
ся — стебель для этого слишком 
тонкий, а листья мелкие, поэтому 

не рассчитывайте вырастить 
из нее «живую стену». Длина лиа-
ны — от 3 до 5 м. 
Клематис — одна из немногих 
лиан, которая дает больше цветов, 
чем листьев. Оттого смотрится на-
рядно и, без сомнения, украсит 
приусадебный участок. Обычно 
клематисом декорируют беседки, 
арки и перголы — навесы, состоя-
щие из секций и арок. Сейчас в про-
даже существует множество видов 
клематиса самых разных цветов 

и оттенков — от нежно-розового 
до насыщенно-фиолетового. Дли-
на лианы — до 3,5 м.
Одним из ярких украшений сада 
может стать китайский лимонник. 
Во-первых, эта лиана прекрасно 
и быстро растет. Во-вторых, после 
цветения у этого растения появля-
ются ярко-красные плоды, кото-
рые выглядят очень эффектно на 
фоне зеленой листвы. Кроме того, 
лимонник считается полезным ле-
карственным растением, его пло-

ды используют в народной меди-
цине. Длина лианы — до 3,5 м.
Другая лиана с ягодками, правда 
совсем несъедобными, — девичий 
виноград. Из плюсов этого расте-
ния можно выделить его неприхот-
ливость и теневыносливость. Де-
вичий виноград в течение сезона 
меняет цвет: весной — ярко-зеле-
ный, летом — почти изумрудный, 
а осенью листья окрашиваются 
в разные оттенки красного.  Длина 
лианы — до 3–4 м.

Вьющиеся растения в большинстве своем неприхотливы в уходе и являются превосходным «материалом» в декорирова-
нии дачного участка. Именно поэтому их выбирают для высаживания в качестве живой изгороди

Живая изгородь от любопытных соседей 

Декоративные сорные травы: 
бодяк ручейный, или бодяк 
приручейный (1), кервель 
ажурный, он же кервель обык-
новенный, или купырь бутене-
листный (2), коровяк велико-
лепный  (3), живучка ползу-
чая (4), дудник гигантский, 
или ангелика (5), декоративная 
красная лебеда (6),   горицвет 
кукушкин (7), дикая морковь (8)

Мода на сорняки к нам 
пришла  из  Европы , 
там ими усеяны город-
ские аллеи и площади, 
и, разумеется, придомо-
вые участки. Если гово-
рить о самих растениях, 
то это, конечно, не ди-
кие, а «одомашненные» 
виды сорных трав, выве-
денные селекционерами. 
Из окультуренных сорня-
ков дизайнеры составля-
ют композиции — цвет-
ники в разнообразных 
стилях (прованс, модерн 
и другие).

КСТАТИ

Подготовил
ДМИТРИЙ ГАВРИЛОВ
d.gavrilov@vm.ru

Еще совсем недавно на 
участках с ними боролись 
и изводили самыми разны-
ми способами. Теперь от 
сорных растений, или по-
просту сорняков, уже не из-
бавляются — их культиви-
руют в садах и в палисадни-
ках. 

ВНЕШНОСТЬ ОБМАНЧИВА
Хорошо всем известную ди-
кую полынь селекционеры 
взяли на вооружение и вы-
вели декоративные много-
летние сорта с эффектными 
серебристыми листьями. 
Она прекрасно вписывает-
ся в разнообразные цветоч-
ные клумбы. Помимо про-

чего, ландшафтные дизай-
неры полюбили полынь за 
ее способность отпугивать 
насекомых-вредителей — 
рядом с полынью не посе-
лятся ни гусеницы, ни жуки, 
и можно забыть о комарах.
Лучшее место для полы-
ни — бордюр: она не раз-
растется и границы дозво-
ленного не нарушит.

ЗНАЙ СВОЕ МЕСТО
Ближайший родственник 
сельдерея — декоративный 
вид лесного купыря (кер-
вель ажурный) — чем-то 
напоминает папоротник, 
только более густой и объ-
емный, тоже нашел место 
на дачных участках. Прав-
да, его нужно сажать в оди-
ночку, поскольку за счет 
своего буйного роста он за-
слоняет солнечный свет 

другим растениям. Еще 
один сорняк, который при-
жился на дачных клум-
бах, — коровяк великолеп-
ный. Он может вытянуться 
до двух метров в высоту 
и разрастись более чем на 
метр в ширину, поэтому ря-
дом с ним обычно ничего не 
сажают. Старайтесь разме-
щать крупные растения от-
дельно, но если хочется сде-
лать композицию, выби-
райте для них «дальние 
ряды» цветника или сажай-
те их по периметру участка.

ОНИ ЕЩЕ И ЦВЕТУТ
Многие из сорняков краси-
во цветут. К примеру, жи-
вучка ползучая издалека 
своими цветочками напо-
минает лаванду и бывает 
разных оттенков. Но в от-
личие от лаванды живучка 

Красивы 
и опасны 

ства неприхотливы в уходе 
и при этом поражают своим 
буйным цветением. Взять, 
например, дудник (ангели-
ка) гигантский, он выраста-
ет до полутора метров в вы-
соту. Главная фишка этого 
растения — эффектные 
темно-вишневые соцветия-
зонтики. Лучше всего его 
сажать по периметру участ-
ка, чтобы он возвышался 
над другими растениями.
Еще один представитель се-
мейства зонтичных — ди-
кая морковь — может ис-
пользоваться на небольших 
декоративных грядках. Луч-
ше всего ее сажать рядом 
с растениями, у которых не-
большие цветочки, напри-
мер с полевым васильком.

ХАМ САДОВЫЙ
Даже самые культурные 
сорняки все равно остаются 
«дикарями». Это значит, что 
без должного присмотра 
они моментально разраста-
ются. Так, если пестроли-
стой сныти дать волю, она 
одичает и заполнит собой 
все пространство. Именно 
поэтому сныть советуют са-
жать в землю в контейнере, 
чтобы растение не разрос-
лось. Таким же образом ве-
дут себя живучка, пурпур-
нолистный подорожник, 
лабазник обыкновенный. 
Выбирайте для них изоли-
рованные декоративные 
грядки или сажайте в кон-
тейнерах.

менее прихотлива к усло-
виям произрастания и бу-
дет радовать цветом в лю-
бом  грунте. Еще один оби-
татель полей — горицвет 
кукушкин, прекрасное рас-
тение для цветника. Его 
можно посадить рядом 
с другими «дикарями», на-
пример с декоративной ле-
бедой или бодяком ручей-
ным, а можно и рядом с бла-
городными и культурными 

АННА ФЕДИНА   
ландшафтный 
дизайнер

Сажайте только декоративные сорняки, 
от диких растений вы не сможете избавиться 

Многие  из  растений 
крайне токсичны. Напри-
мер, безобидный с виду 
лютик очень ядовит, и на 
участке его сажать не 
стоит.
Также  старайтесь  не 
культивировать такие 
растения, как болиголов, 
борщевик, наперстянка, 
паслен, белена, клеще-
вина. Все они содержат 
токсичные  вещества, 
способные вызвать силь-
ное отравление и даже 
смерть.

НА ЗАМЕТКУ

маками, эхинацеей, кален-
дулой и прочими растения-
ми с небольшими соцвети-
ями. 

ЗОНТИКИ ПОД СОЛНЦЕМ
Зонтичные все чаще пропи-
сываются на садовых участ-
ках. Это неудивительно, 
ведь растения этого семей-

родной меди-
— до 3,5 м.
дками, правда

и, — девичий 
того расте-

еприхот-
ть. Де-

зона
е-

рова-

Девичий виноград — простое 
и неприхотливое растение

SH
U

TT
ER

ST
OC

K

SH
U

TT
ER

ST
OC

K



16 ЗДОРОВЬЕ
Всемирный день здоровья отметили в ГКБ 
имени Буянова. В больнице прошли 
мероприятия по профилактике инсульта 
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Роль медицинской сестры 
в жизни поликлиники всег-
да была важна: она обеспе-
чивает организационную 
работу с пациентами, помо-
гает врачу в оформлении до-
кументов. Сейчас медсестра 
получила еще больше пол-
номочий. Как изменилась 
работа, рассказала старшая 
медсестра городской поли-
клиники № 1 Наталья Жари-
кова. 
С внедрением московского 
стандарта поликлиник мед-
сестры были выведены 
с приема и теперь работают 
самостоятельно.  
— Врачебный прием — дело 
интимное, и далеко не каж-
дый хочет, чтобы при беседе 
с врачом присутствовало 
третье лицо, — говорит На-
талья Жарикова. — Теперь 
прием проходит тет-а-тет. 
Сестринский корпус пона-
чалу воспринял нововведе-
ния неоднозначно: кто-то — 
с энтузиазмом, а кто-то — 
скептически. Сейчас ситуа-
ция выровнялась. 

Новый стандарт работы по-
ликлиник был принят после 
того, как граждане высказа-
ли свое мнение с помощью 
интернет-опроса «Москов-
ская поликлиника», в кото-
ром приняли участие более 
58 тысяч человек. Чтобы ос-
вободить терапевтов от бу-
мажной волокиты, сокра-
тить затраты времени на по-
лучение справок, упростить 
процедуру оформления 
льготных рецептов, увели-
чить время работы терапев-

та на приеме, было решено 
возложить эту работу на 
медсестер. 
— Не все сначала шло глад-
ко, — рассказывает Наталья 
Жарикова. — Люди были не-
довольны, что, во-первых, 
надо посетить врача, а по-
том за бумагами идти к мед-
сестре. Порой и в очереди 
постоять. Чтобы люди не 
волновались, было решено 
отправлять больных домой 
после врачебного приема. 
Сестра оформляет докумен-

ты, выписывает назначения 
и звонит больному. Они до-
говариваются о времени 
сдачи анализов, прохожде-
нии лечебных и диагности-
ческих процедур — чтобы 
было удобно и поликлини-
ке, и пациенту. Выездами на 
дом занимаются спецбрига-
ды. Для визитов к маломо-
бильным пациентам выде-
лен отдельный день, как 
правило, суббота — в это 
время дома бывает кто-то из 
родственников пациента. 

Помощницы 
на посту 

5 июня 2017 года. Главная медсестра городской поликлиники № 1 Наталья Жарикова 

ОЛЬГА 
РЕДИЧКИНА   
okruga@vm.ru 

На протяжении десятилетий участко-
вый врач был столпом, на котором 
держалась любая поликлиника. Но со 
временем он превратился в диспетче-
ра, который просто направлял паци-
ента к узкому специалисту. Люди 
привыкли, что если болит голова, то 
это к неврологу, живот — к гастроэн-
терологу. 
— Доходило до абсурда, потому что 
больной становился набором сим-
птомов, за которым было не видно 
живого человека, — считает Наталья 
Шиндряева. — Такая «специализа-
ция» приводила со временем к дис-
квалификации врачей, а пациенты не 
получали нужной помощи. 
Два года назад был принят «Москов-
ский стандарт поликлиник». В него 
включается централизация вызовов 
на дом, более комфортное пребыва-
ние пациентов в поликлинике. Ос-
новной новацией, конечно, стало по-
явление врачей общей практики. По-
мимо сертификата по специальности 
«терапия», они полгода повышают 
свою квалификацию по офтальмоло-
гии, отоларингологии, неврологии 
и хирургии. По сути дела, мы верну-
лись к прежней ситуации, когда врач 
первичного звена был универсалом. 
Для этого у него есть все условия 

и возможности: хорошо оборудован-
ная манипуляционная с небольшим 
хирургическим столом, прибор для 
ЭКГ, небольшой оксиметр-пульсо-
метр (он проверяет насыщение крови 
кислородом и частоту пульса, что 
важно для диагностики заболеваний 
сердца и легких), глюкометр (с функ-
цией определения уровня холестери-
на в крови). Если у врача возникли по-
дозрения на легочную патологию, па-
циента отправляют на рентген. При 
необходимости врач общей практики 
может подобрать очки, проверить 
остроту зрения. А если он столкнулся 
со сложным вопросом, то отправит 
пациента к узкому специалисту. То же 
самое касается неврологии.  
К специалистам второго уровня — 
кардиологу, эндокринологу и невро-
логу можно попасть, только пройдя 
прием у врача общей практики.
— Люди привыкли к стереотипам 
и большой вольнице — куда хочу, 
туда и иду, — говорит Наталья Шин-
дряева. — Они боятся, что специали-
сты станут недоступны. Но это не так. 
Просто запись к узким специалистам 
будет целенаправленной, обоснован-
ной и адекватной.   
ОЛЬГА РЕДИЧКИНА
okruga@vm.ru

Московские поликлиники перешли на новую организацию работы. Одна из целей реорганиза-
ции — максимально сократить время от обращения пациента до оказания помощи. О том, как ра-
ботает поликлиническая система сегодня, рассказывает главный врач городской поликлиники 
№ 2 Наталья Шиндряева. 

Столичный стандарт работы участкового 

5 июня 2017 года. Главврач поликлиники 
№ 2 Наталья Шиндряева 

Размещение рекламы

(499) 557-04-04 
доб. 132, 121

Строительство
и ремонт

Работа и образование

Товары и услуги

Кредиты, ссуды

Транспортные услуги

Юридические услуги

Медицинские услуги

Искусство
и коллекционирование

 Реклама 

Недвижимость

■ Автовыкуп. Т.  8 (967) 100-09-00
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Ремонт стиральных машин — работаем 
ежедневно! Т. 8 (495) 991-32-90
■ Рем.швейн.маш.Т. 8 (495) 642-58-07

■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 221-95-15

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы. Решение сложных вопросов. 
Ст. м. Алма-Атинская. Т. 8 (495) 22–319–22
■ Адвокаты. Т. 8 (916) 134-36-14

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05

■ Работа. Подраб. Т. (916) 907-51-70
■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

Мебель

■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85
■ Циклевка паркета. Т. (495) 514-48-05
■ Замки Замена. Т. 8 (925) 737-01-33

■ Участки от 7,5 сот. от 350 000 р. 59 км 
от МКАД по М-4. Коммуникации, ИЖС. 
Т. 8 (903) 743-06-92
■ Сниму квартиру. Т. 8 (925) 038-19-63
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
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17СПОРТ
Краеведческий музей авангарда открылся 
в галерее «На Шаболовке». Его экспозиция 
будет постоянно пополняться 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9–15 июня 2017
№ 21 (749)
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На малой арене «Парка Легенд» 
прошел этап Гран-при по фехто-
ванию «Московская сабля». Впер-
вые за 44-летнию историю турни-
ра отечественные спорт смены 
остались без наград. Корреспон-

дент «ЮГ» побывала на соревно-
ваниях и узнала, почему так слу-
чилось и когда ждать побед. 
В столицу приехали спортсмены 
со всех концов мира. После три-
умфа наших атлетов на Олимпи-
аде в Рио-де-Жанейро публика 

полюбила фехтование. Болель-
щики искренне переживали за 
наших спортсменов и скандиро-
вали слова поддержки. Поэтому 
видеть их поражение дома было 
особенно обидно.
Перед турниром сборная столкну-
лась с трудностями. Так, в «Мо-
сковской сабле» участвовало не-
мало пусть талантливых, но еще 
неопытных спортсменов, на кото-

рых тренеры нашей сборной смо-
трели перед чемпионатом Евро-
пы по фехтованию (турнир прой-
дет в Тбилиси 12–14 июня). Кто-
то же по тем или иным причинам 
не смог участвовать в турнире. 
Так, чемпионки Рио в составе 

женской команды Екатерина Дья-
ченко и Юлия Гаврилова ушли 
в декретные отпуска. А лидер ми-
рового рейтинга — двукратная 
олимпийская чемпионка Яна Его-
рян в последний момент снялась 
с соревнований из-за травмы, ко-
торую получила накануне.
— Увы, наш «локомотив» в лице 
Яны сломался, — объяснил «ЮГ» 
главный тренер нашей сборной 
Ильгар Мамедов.
Яна, как выяснилось, стала жерт-
вой абсолютно рядовой ситуа-
ции — споткнулась и травмиро-
вала ногу.
20-летняя саблистка Анна Башта 
в четвертьфинале уступила тезке 
из Венгрии — Мартон — 5:15. 
— Соперница в четвертьфинале 
досталась сильная, — рассказала 
спортсменка. — Тяжело с ней 
было фехтовать. Но, конечно, 
участие в этом турнире и мой 
итоговый результат — большой 
успех. 

Пообщавшись с Аней, при входе 
на трибуну встречаю Софью Ве-
ликую! Чемпионка олимпийских 
игр и обладательница множества 
других титулов! Этот сезон мо-
сковская саблистка пропускает 
по собственному желанию. При-
чина — напряженный прошлый 
олимпийский год. 
— В отличие от француженок 
и итальянок, уже имеющих при-
личный соревновательный опыт, 
нашим юниоркам пока только 
предстоит его накопить, — объ-
яснила она. — Башта сейчас мо-
жет составить конкуренцию в ос-
новной команде. Кроме того, Со-
фия Позднякова неплохо фехто-
вала. То же можно сказать об 
Ольге Никитиной. Но весь этот 
турнир говорит о хороших пер-
спективах девочек. Просто для 
результата нужно немного вре-
мени. Кроме того, послеолим-
пийский год часто бывает слож-
ным. Будут у нас новые звезды.

Чемпионка Софья Великая 
видит большие перспективы 
у молодых саблистов 

4 июня 2017 года. Пое-
динок между россий-
ской саблисткой Ан-
ной Баштой (слева) 
и венгерской — Анной 
Мартон (справа) 

НАДЕЖДА 
ГУЩИНА
okruga@vm.ru
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Открылась новая площадка товари-
щескими матчами. Сперва между 
собой сразились воспитанники дет-
ской футбольной школы «Родина». 
Для начинающих футболистов 
мастер-класс провели звезды фут-
бола. После чего свой матч прове-
ли команда легенд отечественного 
футбола и представители спортив-
ных СМИ. Команда легенд, за ко-
торую играли Дмитрий Ананко, 
Сергей Кирьяков, Александр Гри-
шин, Валерий Шмаров и Олег Кар-
наухов, разгромила журналистов со 
счетом 14:3.
— На площадке мы постелили ис-
кусственный газон, который был 
сделан с использованием послед-
них разработок в области искус-
ственных покрытий, — рассказал 
«ЮГ» руководитель проекта «Фут-
больное поле в «Парке Легенд» Мак-
сим Тарасенко. — Он почти не отли-
чается от натурального. На нем 
играть мягко и комфортно. Здесь 
будут проходить корпоративные 
турниры, тренировки любитель-
ских команд, а также на льготных 
условиях будут играть ребята из 
детских спортивных школ. В выход-
ные дни планируется проведение 
турниров, мастер-классов, матчи 
звезд футбола и другие массовые 
мероприятия. 
— У нас есть задумка сделать ноч-
ную футбольную лигу, — продолжа-
ет Максим. — В Москве трудный 
трафик, поэтому всем будет удобно 
приезжать поздно вечером по-
играть в футбол и вернуться домой 
без пробок. Открыть ее мы планиру-
ем в июле.
Площадка будет доступна для посе-
тителей до 31 октября, а потом сно-
ва будет залит каток.
С появлением футбольного поля 
«Парк Легенд» объявил о том, что 
открытый стадион на его террито-
рии теперь будет работать кругло-
годично: в зимний период здесь по-
явится профессиональный лед для 
массовых катаний, хоккейных тур-
ниров и ледовых шоу, а в летний — 
открывается площадка для летних 
видов спорта. 
АРТУР ГУТМАНОВИЧ
a.gutmanovich@vm.ru

1 июня на месте ледовой 
арены «Парка Легенд» от-
крылось современное фут-
больного поле. 

Летний сезон 
открыли 
звезды 
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18 ГОСТЬ
Мастер-класс по парашютно-десантной 
подготовке проведут в школе № 904 
15 июня. Начало — в 8:30 
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У актера театра и кино Павла 
Майкова премьера — спектакль 
«Модный фасон». Это современ-
ный спектакль о любви мужчи-
ны к женщине, о ревности, об из-
менах. Спектакль будет показан 
в культурном центре «ЗИЛ», 
а пока посмотреть его можно на 
сцене Дома актера. В интервью 
«Южным горизонтам» Павел 
Майков рассказывает о своем 
возвращении на театральную 
сцену и вспоминает сериал «Бри-
гада». Кстати, съемки культово-
го сериала проходили на терри-
тории Южного округа.
Павел, чем вас привлекла пьеса 
«Модный фасон», по которой был 
поставлен одноименный спек-
такль? 
Если честно, сначала пьеса мне 
показалась попсовой. Но в этой 

постановке нам удалось из поп-
сы сделать рок-н-ролл. Для этого 
пришлось даже поменять финал. 
Как вы относитесь к вашему ге-
рою — новому русскому, владельцу 
заводов, пароходов? 
Поскольку я с ним сроднился, то 
оценить объективно не могу. Но 
полюбить своего героя мне было 
непросто. Этих бизнесменов, для 
которых все средства хороши, 
я не понимаю. Но признаю — 
у них есть своя правда. В моей 
фильмографии есть персонажи, 
которых мне не удалось полю-
бить. А в герое «Модного фасона» 
все же есть некое обаяние. Да 
и вообще дело не в деньгах: как 
среди олигархов есть замеча-
тельные люди, так и среди бед-
ных — негодяи. В рассказе писа-
теля О. Генри «Дороги, которые 
мы выбираем» есть фраза: «Не 
важно, какую дорогу ты выбрал, 
а важно, что заставило тебя вы-
брать именно эту дорогу». 
В спектакле «Модный фасон» есть 
тема верности выбору, верности 
профессии...  
Повторяю, у каждого своя прав-
да. У зрителей разные мнения 
о смысле спектакля. Мы ставили 
спектакль преимущественно 
о любви, от которой все страда-
ют. Женщина может взять муж-

чину в кулак и вертеть им как хо-
чет.
Есть такие роковые женщины. 
Кстати, как вы к ним относитесь? 
Все женщины — роковые, просто 
не все об этом знают. А те, кото-
рые знают, умело этим пользуют-
ся. Женщины правят миром.
Вы снимаетесь сейчас в кино? 
Снимаюсь. Но в России кино 
умерло, за миллиарды снимают 
бездарные фильмы.
Разлюбили кино? 
Сам процесс съемок мне нравит-
ся. А вот если задуматься о каче-
стве фильмов... В кино я — крив-
ляюсь, а в театре — выкладыва-
юсь. В кино ничего не репетиру-
ют, все забыли про школу. Мало 
кто умеет играть. 
В чем феномен популярности сери-
ала «Бригада»? 
Команда фильма не хотела нико-
го удивлять. Мы были просто мо-

лодыми актерами, которым дали 
главные роли в кино, а режиссер 
Леша Сидоров снимал свой пер-
вый фильм. Люди любят Робин 
Гуда — а тут такие народные пар-
ни, которые загибают систему. 
В этом же, кстати, и вред «Брига-
ды»: мальчики захотели стать 
бандитами. А так нельзя. Нельзя 
спасти мир с помощью зла и на-
силия.
Беседовала
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
okruga@vm.ru

Когда снимаюсь в фильмах, 
я играю роли. А когда пою, 
тогда я — настоящий 

30 апреля 2010 года. Актер Павел 
Майков во время выступления 
с группой «7 процентов» (1). Павел 
Майков и Екатерина Гусева в сериале 
«Бригада» (2002) (2)

Павел 
Майков: 
Миром 
правят 
женщины 

1

2

Экспозиция приурочена к Пушкин-
скому дню в России. Лекторы знако-
мят посетителей выставки с главны-
ми секретами создания знаменитой 
повести Александра Пушкина «Пи-
ковая дама» и рассказывают об осо-
бенностях ее трансформации в опе-
ре и кинематографе. 
Кроме этого, в библиотеке во время 
работы мультимедийной экспози-
ции пройдет ряд круглых столов, по-
священных великому русскому по-
эту. Каждый желающий сможет уз-
нать, какое Пушкин оказал влияние 
как на отечественных авторов, так 
и на зарубежных. 
Выставка проработает до 30 июня. 
Посетить ее можно по адресу: Ле-
нинский пр-т, 37а.

Представление состоялось в Баже-
новском зале Большого дворца 
7 июня. По сюжету спектакля, четы-
ре подростка попадают в волшеб-
ную страну Нарнию через старый 
платяной шкаф, где они сталкива-
ются со злой колдуньей и одержива-
ют над ней победу. 
Детский спектакль поставлен по 
мотивам книги британского писа-
теля Клайва Льюиса «Лев, колдунья 
и платяной шкаф». 
Организатором постановки стал те-
атр-студия «Круг II» на базе центра 
реабилитации детей и молодежи 
с отклонениями в развитии. Театр 
является обладателем множества 
наград, в том числе «Золотая маска» 
и «Филантроп». 

В День России, 12 июня, в музее-за-
поведнике «Коломенское» будет 
большой праздник. На импровизи-
рованных сценах выступит множе-
ство музыкальных коллективов, 
среди которых: ансамбль «Русы», 
детский ансамбль «Непоседы», те-
атр танца «Гжель», коллективы 
«Гусляры России» и «Русские узо-
ры», артисты театра «Новая опера», 
Московский камерный оркестр 
Musica Viva и Государственная ка-
пелла Москвы имени Вадима Суда-
кова. Фестиваль завершится у церк-
ви Вознесения Господня масштаб-
ной концертной программой, кото-
рую представят артисты театра «Ге-
ликон-опера». Гости музыкального 
фестиваля услышат культовые арии 
и оперы. 

Мультимедийная выставка 
«Что наша жизнь? Игра» от-
крылась в библиотеке № 161

Спектакль «Волшебный мир 
Нарнии» прошел в Большом 
дворце усадьбы «Царицыно».

Фестиваль на открытом воз-
духе «Россия» пройдет 
в «Коломенском».

Тайна Пиковой 
дамы 

По мотивам 
Льюиса 

День России 
отметят песней 

Павел Майков — российский 
актер, телеведущий и музы-
кант. Широкую известность 
Майкову принесла одна из 
главных ролей в многосе-
рийном фильме «Бригада».  
Музыкант и солист в несколь-
ких музыкальных группах.  
Является прямым потомком 
поэта Аполлона Николаевича 
Майкова. 
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Веревочный парк — но-
вый для России вид ак-
тивного отдыха, кото-
рый быстро обрел 
популярность как среди 
детей, так и взрослых. 
Посетители преодоле-
вают всевозможные 
препятствия, располо-
женные между дере-
вьями или гигантскими 
столбами на высоте 
от 1 до 20 метров. 
Маршруты в таком пар-
ке отличаются один 
от другого по уровню 
сложности. 

Интереснее всего работать с деть-
ми. Ребята приходят самые разные: 
веселые, хмурые, активные, лени-
вые. К каждому ищем свой подход 
и, главное, всегда подбадриваем. 
Встречаются дети, которым, кажет-
ся, вообще ничего не страшно. Они 
на одном дыхании проходят весь 
маршрут и еще говорят, что мало. 
А другие только наверх поднимут-
ся, уже робеют. Но мы с земли под-
сказываем, что делать, и не даем 
растеряться. 
Удивительно наблюдать, как та-
кой отдых меняет детей. Вот при-
ходит тихий, скромный мальчуган, 
преодолевает маршрут, спрыгивает 
на землю и радостно кричит, уда-
ряя себя кулаком в грудь: «Мама, 
мама! Я справился!» 
А бывают и нейтральные по ха-
рактеру дети. Они приходят буд-
то на какой-то своей мысленной 
волне, проходят маршрут и уходят, 
не проявляя особых эмоций. 

АЛЕКСЕЙ ЕВГЕНОВ 
старший инструктор «Панда Парка» 
в музее-заповеднике «Коломенское»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Все «Панда Парки» подходят 
для посетителей разных воз-
растов. Инструкторы подроб-
но разъясняют правила пове-
дения на маршруте и всегда 
готовы выручить подсказкой. 
Группы на инструктаж специ-
ально собираются неболь-
шие: от 5 до 10 человек, чтобы 
новички ничего не упустили. 
Во время прохождения пре-
пятствий используются две 
страховки: первая — непре-
рывная линия страховки, от-
стегнуть которую можно толь-
ко после прохождения 
маршрута, и вторая — кара-
бин, который можно пересте-
гивать на каждом этапе пре-
пятствий. На препятствия 
проходят строго по одному 
человеку. 
Понимание работы со снаря-
жением придает детям уве-
ренности и успокаивает роди-
телей.  Малыши и подростки 
уже не боятся подняться 
на сложные маршруты, и даже 
самые пугливые вскоре отва-
живаются проехать на троллее 
(или тарзанке). Тут важно пра-
вильно приземляться, нельзя 
при спуске совать пальцы 
в ролик, хвататься за желез-
ный тросс и расставлять руки 
и ноги в стороны. 

 ОТ ТРАВМ ПАНДУ 
ЗАЩИТИТ СНАРЯЖЕНИЕ 
АЛЬПИНИСТА 

Препятствия маршрута «Смелый» — 
в 3 метрах над землей. Они рассчитаны 
на взрослых и детей от 140 сантиметров, 
весом до 110 килограммов. 

5–13
Маршрут «Детский» оборудован на высо-
те одного метра над землей. Действует 
ограничение по росту — от 90 сантиме-
тров. Всего 7 препятствий.  

3–5

Маршрут смелости для каждого  

Подготовили  АННА НИКУЛЬНИКОВА  (текст),  
ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

Бревна 
с V-образными 
захватами
Хитрое препятствие 
из маршрута «Троллейный». 
Рассчитано на очень от-
важных «панд», которые 
не испугаются высоты, либо 
на взрослых  экстремалов. 

Подвесные бревна в ряд 
Для препятствий на маршрутах ис-
пользуются бревна разного размера. 
Это могут быть широкие платформы 
или небольшие ступени. Каждая 
«панда» быстро находит любимое 
испытание. 

Подвесные веревочные ступени
Попробовать себя в роли канатоходца и воздушного гимнаста 
можно на веревочных ступенях. Веревочные ступени встречаются 
на экстремальных трассах. Прохождение маршрутов — это на-
столько захватывающее занятие, что взрослые все чаще покидают 
наблюдательную позицию на твердой земле и отправляются к вер-
шинам деревьев.

Подвесные 
платформы 
с вертикальными 
захватами
Удержаться на плат-
формах намного проще, 
чем на ступенях.

Мост «Змейка» 
Одно из самых сложных  
препятствий  — это мост-
змейка, на котором все время 
приходится удерживать рав-
новесие, чтобы не свалиться. 
Высота добавляет адрена-
лина, но надежная страховка 
защитит «панду».

Подвесные ступени 
с вертикальными 
захватами 
Нужно наступать осторож-
но, ведь малейшее невер-
ное движение — и бревна 
запляшут у ходунов 
под ногами! 

Гималайский мост
Препятствие средней слож-
ности. Нужно правильно 
распределить все, двигаясь 
по веревочной переправе. 
С такой задачей справятся 
«панды» ростом минимум 
130 сантиметров и весом 
до 110 килограммов. 

На маршрут «Троллейный» допускаются 
смельчаки ростом от 140 сантиметров 
и весом до 110 килограммов. Высота 
маршрута — 6 метров. 

14-∞

На столбах висят схематичные таблички. Спортивная Панда в сна-
ряжении показывает, какое препятствие ждет впереди
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Залезли на дерево 
проворнее панды 

Для 
посещения 

«Панда Парка» 
не требуется 

медсправок, специальной 
подготовки или дорогого 
оборудования. Однако 
стоит трезво оценивать 
свои возможности — 
сил понадобится 

немало. 
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1 июня 2017 года. До 12 июня в Москве проходит фестиваль реконструкторов — «Времена и эпохи». Одними из главных его площадок стали парки «Коломен-
ское» и «Царицыно». На фото: Екатерина Житарь (справа) с дочкой Марией в «Коломенском» перенеслись во времена противостояния Руси и Золотой Орды 
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Выставка фалеристов, посвященная Дню 
работников морского и речного флота, 
пройдет в Доме культуры «Нагорный» 13 июня 

— Вот и открылся самый извест-
ный тренажерный зал... 
— Какой? 
— Огород!

Мой муж считает, что у него фигу-
ра, как у греческого бога… При-
дется все же ему объяснить, что 
Будда вовсе не из Греции... 

Звонок в дверь. 
Хозяйка открывает — и видит сле-
саря-сантехника. 
— Как хорошо, что вы пришли. Мы 
ждем вас уже второй день! 
— Значит, я ошибся. Меня посла-
ли в квартиру, где ждут вторую не-
делю.

— Кто придумал продавать сгу-
щенку в пакетах?! 
— А в чем дело? 
— Второе утро кофе с майонезом 
завариваю! 
 
— Мама, нам сегодня в школе де-
лали прививки. 
— Против чего? 
— Против нашей воли!

Жена кричит мужу из кухни:
— Дорогой, ты любишь сыр с пле-
сенью?
— Обожаю, дорогая!
— Ну, тогда тебе и колбаса понра-
вится!
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Отдел Военного комиссариата города Москвы по Даниловско-
му району приглашает граждан, прошедших воинскую службу 
по призыву, контракту или имеющих высшее образование, 
поступить на военную службу по контракту в Вооруженные 
силы Российской Федерации на должности рядового и сер-
жантского состава.

Военная служба 
в Вооруженных силах 
Российской Федерации 
по контракту 

Требования для поступления на военную службу (заключе-
ние первого контракта):
— мужчины и женщины в возрасте 19–35 лет по установленным 
Министерством обороны Российской Федерации правилам;
— образование не ниже среднего (полного) общего;
— уровень физической подготовленности — минималь ные 
требования установлены Наставлением по физической под-
готовке в ВС РФ (НФП-2009);
— здоровье — по результатам медицинского освидетель-
ствования — признанный годным (с незначительными огра-
ничениями) к военной службе.
Военнослужащий по контракту имеет право на:
— достойное денежное довольствие, обеспечение служеб-
ным жильем или выплаты на поднаем жилья (в случае добро-

совестного исполнения обязанностей военной службы — 
приобретение в установленном порядке постоянного жилья 
с использованием накопительно-ипотечной системы); 
— обязательное государственное личное страхование жизни 
и здоровья; 
— выплату подъемного пособия; 
— бесплатный проезд к новому месту службы, в коман-
дировку, к месту проведения отпуска и обратно 
и перевоз на безвозмездной основе до 20 тонн личного 
имущества; 
— социальные гарантии в связи с получением образования 
следующего уровня; 
— бесплатное медицинское и реабилитационное обеспече-
ние в военно-медицинских учреждениях; 

— бесплатное продовольственное и вещевое обеспечение;
— единовременное пособие при увольнении с военной 
службы, предельный возраст нахождения на службе — 
50 лет;
— пенсионное обеспечение с 45 лет, при условии наличия 
выслуги 20 и более лет.
По всем вопросам обращайтесь в отдел Военного комисса-
риата города Москвы по Даниловскому району Южного АО 
г. Москвы по адресу: Пересветов пер., 5, каб. 202А (2-й этаж), 
Телефон: +7 (903) 773-43-43, Якунин Александр Николаевич

Служба по контракту — это не просто работа. Военнослу-
жащий по контракту — это профессиональный защитник 
Родины.
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